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OCHO  COLUMNAS/PRIMERAS  PLANAS  

     

  
  

     

     

     

  
  

     

     

     

   Sedena  asume  la  seguridad  en  Tierra  Caliente   

  
Dan  a  Plan  de  Iguala  violenta  bienvenida   

  
Envían   refuerzos   a   Tierra   Caliente;;   garantizarán   libre   tránsito   en   vías   de  
comunicación   

   En  marcha,  plan  de  seguridad  en  Tierra  Caliente   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
  
P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  

Crónica-Ponderan   tricolores   presencia   de   mujeres:   La   paridad   de   género   refiere   justicia,   capacidad   y  
representatividad,  por  ello  el  PRI  pretende  que  este  derecho  de  las  mujeres  y  los  espacios  conquistados  se  reflejen  en  los  
hechos,  sea  un  asunto  cotidiano  de  la  vida  institucional.  La  posición  de  este  instituto  político  es  de  integración,  respeto  y  
apertura,  afirmó  el   secretario  general  del  Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI)  en  Hidalgo,   Juan  de  Dios  Pontigo  
Loyola,  acompañado  por  la  coordinadora  del  Centro  de  Desarrollo  para  los  Derechos  de  la  Mujer  (Cedem),  Victoria  Eugenia  
Méndez  Márquez,  durante  la  toma  de  protesta  a  las  18  delegadas  distritales  del  organismo.  Pontigo  Loyola  manifestó  el  
orgullo  del  priismo  por  contar  con  el  liderazgo  de  mujeres,  que  en  muchos  casos  son  representantes  de  la  ciudadanía  en  
el  Senado  de   la  República,   la  Cámara  de  Diputados,  Congreso   local,   ayuntamientos,  así   como  en  el  Comité  Directivo  

Subrayó  que  en  México,  de  acuerdo  con  datos  obtenidos  del  INEGI,  6.9  millones  de  hogares  son  guiados  por  una  mujer  y  
de  esos  4.5  millones  tienen  al  frente  a  una  madre  soltera,  lo  cual  conlleva  a  una  responsabilidad  por  parte  de  quienes  se  

honradez  y  esfuer   (Alberto  Quintana,  página  04)  
Milenio-Liderazgo  de  las  mujeres  enorgullece  al  PRI  estatal:  (Redacción,  página  12)  
El  Reloj-Toman  protesta  a  delegadas  del  PRI:  (Yina  Bautista,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-PARIDAD  de  GÉNERO:  (Redacción,  Ojo:  Política)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Plaza  Juárez-Orgullo  del  PRI,  liderazgo  de  las  mujeres:  (Redacción,  página  05A)  
Síntesis-PRI  respeta  la  equidad  de  género:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Crónica-Prepara  Panal  su  convocatoria  para  renovar  dirigencia  estatal:  A  más  tardar  el  19  de  diciembre  de  este  
año   el   Partido  Nueva   Alianza   (Panal)   elegirá   al   presidente   y   secretario   general,   adelantó   el   comisionado   especial   del  
organismo  político,  Francisco  Santillán  Arredondo.  Será  en  asamblea  estatal,  en  la  cual  se  prevé  la  participación  de  60  
delegados,  donde  determinarán  quiénes  serán  sus  próximos  dirigentes  en  Hidalgo.  Puntualizó  que  será  la  próxima  semana  
cuando   la   dirigencia   estatal   emita   la   convocatoria   para   la   contienda   interna,   misma   que   está   avalada   por   el   Comité  
Ejecutivo  Nacional,  que  encabeza  Luis  Castro.  El  comité  estatal  prevé  que  sea  una  planilla  de  unidad  la  que  se  presente  
en   asamblea   estatal,  mientras   tanto   analizan   perfiles   de   varios   aspirantes   que   pueden   ocupar   dicha   responsabilidad.  
Santillán  Arredondo  explicó  que   la  primera  etapa  del  proceso   interno  se  realizará  este  viernes    con  el  desarrollo  de   la  
convención  nacional,  con  la  cual  inicia  el  proceso  de  transición.  Aclaró  que,  según  los  estatutos  del  instituto  político,  en  
un  plazo  de  15  días  debe  contar  con  el  nuevo  comité  estatal,  por  lo  que  existen  condiciones  al  interior  para  la  elección.  

delegados,  lo  que  permitirá  sacar  una  plan
áreas  más  operativas,  esto  generará  que  se  tenga  un  proceso  de  consenso  y  unidad,  no  por  planilla  de  elección  como  en  
otros  organismos  políticos.  El  encargado  destacó  que  al  interior  del  partido  se  mantiene  la  unidad  con  los  militantes,  a  

no   seguir   impulsando   los   programas  y  acciones,  previo  a   las  elecciones   federa
(Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Independiente-Se  agota  plazo  para  reforma  electoral  en  Hidalgo:  A  los  partidos  se  les  agota  el  plazo  estimado  
por  la  Secretaría  de  Gobierno  para  que  concluyan  reforma  que  establezca  un  código  único  electoral  en  Hidalgo  rumbo  a  
la  elección  de  gobernador,  diputados  locales  y  presidentes  municipales  en  2016.  El  paquete  debe  contemplar  candidaturas  
independientes,   consulta   popular,   iniciativa   ciudadana,   determinar   qué   elección   local   empatan   con   proceso   federal   y  
establecer  alcances  de  la  paridad  de  género  en  las  planillas  de  ayuntamientos.  De  finalizar  este  proyecto,  la  iniciativa  que  
confeccionan  los  representantes  de  los  partidos  con  el  área  jurídica  del  gobierno  deberá  ser  enviada  al  Congreso  local  en  
próximos  días  con  la  finalidad  que  sea  aprobada.  Hay  avance:  Carabantes:  Para  Antonio  Carabantes  Lozada,  secretario  
de  asuntos  electorales  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  es  necesario  concluir  la  reforma  en  próximos  días,  más  no  es  
urgente  ya  que  los  plazos  constitucionales  dan  margen  de  acción  en  el  próximo  año.  Ya  que  el  proceso  de  la  elección  local  
de  2016  podría  iniciar  el  15  de  diciembre  de  2015,  la  fecha  límite  para  publicar  la  reforma  sería  en  septiembre.  Agregó  
que  continúan  las  reuniones  a  marchas  forzadas  entre  representantes  de  partidos  y  el  área  jurídica  del  gobierno,  por  lo  
que  la  iniciativa  sería  enviada  al  Poder  Legislativo  después  del  15  de  diciembre.  Están  por  concluir  la  reglamentación  de  
las  candidaturas  independientes  y  revisan  legislación  para  el  Tribunal  Electoral  de  Hidalgo,  el  cual  ya  no  formará  parte  del  
Poder  Judicial.  Falta  legislar  sobre  consulta  popular  ya  que  solo  está  la  iniciativa  que  el  PAN  presentó  en  el  Congreso  y  
que   aún  no   es   aprobada.  Acción  Nacional   propone   empatar   la   elección   de  diputados   locales   con   el   proceso   electoral  
federal,  sin  embargo  hasta  el  momento  no  está  definido,  señaló  Carabantes  Lozada,  quien  agregó  que  esto  deberá  ser  
decidido   por   los   dirigentes   de   los   partidos.   También   es   necesario   establecer   las   prerrogativas   de   los   partidos   que  
incrementan   con   la   anterior   reforma   política   nacional.   El   PAN   propuso   la   integración   de   dos   listas   de   representación  
proporcional:  una  como  históricamente  es  contemplada  en  las  elecciones  y  otra  formada  por  los  candidatos  de  mayoría  
relativa  que  no  ganaron  los  comicios  pero  que  obtuvieron  las  más  altas  votaciones.  (Víctor  Valera,  página  04)  
El  Independiente-Desecha  comisión  queja  contra  Abud:   La   comisión   que  organiza   la   elección   de  dirigente   del  
Partido  Acción  Nacional  (PAN)  en  Hidalgo  desechó  la  queja  contra  Alejandro  Moreno  Abud  y  Luis  Barios,  aspirantes  a  la  
dirigencia  y  secretaría  general  panista.  Tras  leer  el  dictamen  de  53  páginas  alrededor  de  las  II  de  la  noche  de  ayer,  luego  
de  sesión  que  se  prolongó  desde  las  20  horas,  quedó  descartado  que  ambos  candidatos  infringieran  los  estatutos  panistas.  
Así   lo   confirmó   durante   entrevista   telefónica   el   presidente   de   la   comisión   Pablo   Gómez,   quien   agregó   que   la   sesión  
transcurrió   en   calma.   La   queja   argumenta   que   Abud   y   Baños   firmaron   documentos   de   la   elección   de   siete   comités  
municipales   La  queja   iniciada  por  Asael  Hernández  Cerón  argumenta  que  Moreno  Abud   y   Luis  Baños,   cuando   fueron  
dirigente  y  secretario  general  del  partido,  firma-ron  documentos  de  la  elección  de  siete  comités  municipales  que  ocurrirá  
este  fin  de  semana.  Sin  embargo,  la  comisión  concluyó  que  ambos  panistas  signaron  los  oficios  cuando  aún  no  se  habían  
registrado  como  aspirantes  a  la  dirigencia  albiazul,  por  lo  que  desestimó  la  queja  por  falta  de  elementos.  La  comisión  que  
preside  Pablo  Gómez  analizó  informes  del  comité  nacional,  así  como  estatal.    (Víctor  Valera,  página  06)  
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El  Reloj-Debe  concluir  PRD   integración  de  comités  antes  del  7  de  diciembre:  Antes   del   siete   de   diciembre,  
dirigencia  estatal  del  PRD  deberá  haber  concluido  con  la  integración  de  los  comités  municipales  en  la  entidad;;  así  lo  dio  a  
conocer  el  presidente  del   Comité  Ejecutivo  Estatal,   J.  Ramón  Flores  Reyes.  Al   tiempo,  el  dirigente  aseguró  que  en   la  
elección  e  integración  de  los  comités  municipales  se  prioriza  el  acuerdo  entre  las  distintas  expresiones  que  convergen  en  
el  sol  azteca,  ello  con  el  objetivo  de  "privilegiar  la  unidad  a  través  de  los  acuerdos".  En  suma,  de  los  84  ayuntamientos  
que  hay  en  el  estado,  el  PRD  elegirá  en  59  consejo  y  comité  municipal,  en  21  sólo  comité,  y  en  cuatro  se  nombrará  a  un  
delegado  especial.  Al  respecto,  el  líder  estatal  del  PRI)  aseguró  que,  hasta  hoy,  la  elección  e  integración  de  los  comités  se  
ha  llevado  a  cabo  dentro  de  un  clima  de  tranquilidad  y  acuerdos  entre  las  expresiones,  así  como  de  amplia  participación  
de   la  militancia.  Se  nombrará  a  un  delegado  en  Pacula,  Eloxochitlán,  Acatlán   y  Omitlán.  Hasta  el  pasado  martes,   los  
integrantes  de  la  dirigencia  estatal,  quienes  se  asignaron  tareas  en  cada  una  de  las  regiones,  habían  instalado  un  total  de  
32  comités,  que  fueron  los  de  Tasquillo,  Atlapexco,  Tepeapulco,  Atitalaquia,  Huejutla,  Pachuca,  Tula,  Tepetitlán,  Zimapán,  
Metepec,   San   Felipe   Orizatlán,   Tolcayuca,   San   Agustín   Tlaxiaca,   Mineral   de   la   Reforma,   Tezontepec   de   Aldama,  
Tepehuacán  de  Guerrero,  Alfajayucan,  Huichapan,  Tecozautla,  Actopan,  Mixquiahuala,  Progreso  de  Obregón,  Tizayuca,  
Huehuetla,  Zapotlán,  Jaltocán,  Huejutla,  Yahualica,  Mineral  del  Monte  y  Omitlán.  (Verónica  Ángeles,  página  06)  
Plaza  Juárez-Avanza  integración  de  comités  en  el  PRD  Hidalgo:  (Alejandra  Vera  Asiain,  página  05A)  
Síntesis-Analiza  CEN  del  PRI  opciones  de  alianza  en  2015:  Ante   la   llegada  de   los   tiempos  oficiales  para  poder  
enfrentar   los  comicios   federales  del  próximo  año,   las  posibilidades  de  alguna  coalición  se  analizan  ya  desde  el  comité  
Ejecutivo  Nacional  del  PRI,  aseguró  el  dirigente  estatal  del  instituto  político,  Ricardo  Crespo  Arroyo.  Luego  de  que  en  la  
segunda  sesión  ordinaria  del  Consejo  Político  Estatal  del  Revolucionario  Institucional  se  diera  a  conocer  que  dentro  de  las  
diferentes  actividades  del  tricolor  no  se  descarta  la  posibilidad  de  alianza  con  otros  partidos  políticos  para  enfrentar  los  
comicios  dél  2015,  Crespo  Arroyo  dijo  que  eso  sería  posible  con  los  institutos  políticos  con  los  que  de  manera  tradicional  
haría   una   coalición.   "La   coalición   la   define   el   Comité   Ejecutivo   Nacional,   y   podrá   ser   con   los   partidos   con   los   que  
tradicionalmente  hemos  tenido  alianza  en  comicios  anteriores,  y  de  ser  así,  se  daría  con  los  partidos  Verde  Ecologista  de  
México  y  Nueva  Alianza,  para  lo  cual  en  el  PRI  apenas  se  aprobó  que  se  hagan  los  primeros  acercamientos".  Al  respecto,  
el   dirigente  estatal  del   tricolor  manifestó  que  una   vez   iniciado  de  manera  oficial   el   proceso  de  elección  de  diputados  
federales  del  próximo  año,  en  su  partido  se  abrió  la  posibilidad  de  iniciar  los  acercamientos  con  los  demás  partidos  para  
ver  las  alternativas  de  algún  tipo  de  acuerdo  que  les  permita  ir  juntos  en  uno  o  más  distritos  en  el  proceso  que  culminará  
en  las  urnas  el  siete  de  julio  del  2015.  Por  otra  parte,  Crespo  Arroyo  mencionó  respecto  a  sus  aspiraciones  personales  
para  poder  lograr  una  postulación  de  su  instituto  político  para  los  comicios  federales,  que  su  meta  en  estos  momentos  al  
frente  del  tricolor  es  fortalecer  aún  más  a  su  instituto  político  para  generar  confianza  entre  la  población  y  lograr  el  triunfo.  
"En  estos  momentos  mi  aspiración  es  que  el  PRI  sea  un  partido  que  tenga  la  fuerza  necesaria  para  lograr  la  confializa  de  
la  población  y  hoy  ha  sido  mi  reto  permanente".  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Síntesis-Descalifica  Morena  restringir  derecho  a  libre  manifestación:  La  dirigencia  estatal  del  Partido  Movimiento  
de  Regeneración  Nacional  descalifica  la  propuesta  de  reactivar  la  Ley  para  restringir  el  libre  derecho  a  la  manifestación,  
afirmó  el  secretario  de  Educación  y  Formación  Política  de  Morena  en  el  estado,  Héctor  Legorreta  Padilla.  Al  afirmar  que  el  
rechazo  de  su  partido  a  esta  propuesta  es  total,  aseguró  que  la  iniciativa  que  modifica  dos  artículos  constitucionales  el  11  
y  el  73,   la   federación,   los  estados  y  municipios  podrán  adoptar   "medidas  para  garantizar  el   libre   tránsito  y  el  uso  de  
espacios  compartidos",  fue  retomada  por  el  PRI  para  favorecer  al  gobierno  federal  y  evitar  más  acciones  sociales  en  su  
contra.  "Esta  iniciativa  tiene  como  finalidad  acallar  la  inconformidad  que  la  ciudadanía  ha  mostrado  multitudinariamente  a  
lo  largo  y  ancho  del  país  en  las  últimas  semanas,  y  de  la  cual  la  arista  principal  es  la  desaparición  de  los  43  normalistas  
desaparecidos   en  Ayotzinapa,  Guerrero,   pero   que   se   ha   conjuntado   con   el   descontento   que  provocaron   las   reformas  
estructurales  neoliberales  aprobadas  en  los  meses  anteriores".  Luego  de  referir  que  lo  anterior  se  debe  a  la  ineficiencia  
del  jefe  del  Ejecutivo  federal,  del  cual  la  sociedad  civil  en  general  está  exigiendo  su  renuncia  inmediata,  Legorreta  Padilla  
recordó  que  dicha   iniciativa   no   es   nueva,   pues   hace   algunas   décadas   existía   en   el   Código   Penal   Federal   el   delito   de  
disolución  social,  el  cual  fue  derogado  posterior  al  movimiento  estudiantil  de  1968.  "Sin  embargo,  el  gobierno  de  Enrique  
Peña  Nieto  ahora  quiere  elevar  a  rango  constitucional  la  criminalización  de  la  protesta  social,  y  legalizar  la  persecución  
política  en  contra  de   los  opositores  al  sistema,  mostrando  la  verdadera  cara  del  régimen  actual:  un   régimen  corrupto,  
autoritario,  fascista  y  dictatorial".  Aseguró  que  Morena  Hidalgo  se  pronuncia  en  contra  de  la  aprobación  de  esta  iniciativa  
de   ley,   la   cual   vulnera   una   de   las   garantías   individuales   consagradas   en   la   Constitución   de   la   República:   la   libre  
manifestación  de  las  ideas  y  el  derecho  a  reunirse  pacíficamente  con  fines  políticos.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
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Síntesis-Lamenta  el  PES  no  estar  en  las  mesas  políticas:  Lamenta  el  dirigente  estatal  del  Partido  Encuentro  Social  
(PES),  Natividad  Castrejón  Valdez,  el  que  su  instituto  político  no  haya  sido  llamado  a  las  mesas  de  diálogo  convocadas  por  
la  Secretaría  de  Gobierno,  ya  que  consideró  es  algo  a  lo  que  tienen  derecho  todos  los  organismos  políticos  con  registro,  
como  es  el  caso  del  que  representa  en  la  entidad.  Al  respecto,  reconoció  que  han  sido  recibidos  por  el  secretario  Fernando  
Moctezuma  a  quien  le  presentaron  la  propuesta  de  partido  y  la  solicitud  para  ser  incluidos  en  los  trabajos  de  las  mesas  
políticas,  ante  lo  cual  el  funcionario  se  comprometió  en  incluirlos  en  estos  trabajos  con  la  promesa  de  que  recibirían  una  
llamada  telefónica  para  que  fueran  incluidos  en  las  pláticas.  "Sin  embargo,  hasta  el  momento  no  hemos  sido  convocados  
para  participar  en  estos  diálogos,  porque   si  bien   ya  van  adelantados   con   los   temas,  estos  no   son  desconocidos  para  
nuestro  partido,  por  lo  cual  consideró  que  esta  no  sería  la  razón  para  no  ser  incluidos  en  la  búsqueda  de  acuerdos  políticos  
que  permitan  al  estado  avanzar  en  su  proceso  democrático",  afirmó.  Castrejón  Valdez  añadió  que  a  pesar  de  que  están  
por  concluir  las  pláticas  y  el  año,  están  a  la  espera  de  poder  aportar  alguna  propuesta  que  sea  válida  y  que  contribuya  en  
los  procesos  democrátiyos  de   los  partidos  y   la  ciudadanía.  En  este  sentido,  una  propuesta  clara  del  Partido  Encuentro  
Social  son  las  candidaturas  ciudadanas  entre  otros  temas  que  pueden  ser  tomados  en  cuenta  para  los  siguientes  comicios.  
"No  podemos  estar  de  acuerdo  en  que  los  partidos  políticos  tengan  el  monopolio,  por  lo  que  las  candidaturas  ciudadanas  
deben  de  abrirse  para  poder  tener  una  visión  política  más  incluyente  y  quienes  no  comulgan  con  algún  partido,  puedan  
estar  en  las  boletas  electorales".  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El  Sol  de  Hidalgo-REPRESENTARÁ  al  CONGRESO  en  el  INE:  En  su  sesión  plenaria  del  martes  y  por  unanimidad  de  
votos,  la  LXII  Legislatura  designó  al  diputado  federal  hidalguense  José  Alberto  Rodríguez  Calderón  como  representante  
del  Poder  Legislativo  (PRI)  ante  el  Instituto  Nacional  de  Electoral  (INE),  rindiendo  protesta  al  cargo,  ayer,  ante  el  Consejo  
General   del   organismos   integrado   por   11   consejeros   electorales;;   siete   consejeros   del   Poder   Legislativo   y   siete  
representantes  de  los  Partidos  Políticos,  así  como  el  Secretario  Ejecutivo  del  Instituto.  Dicho  Consejo,  como  órgano  superior  
de   dirección,   es   el   responsable   de   vigilar   el   cumplimiento   de   las   disposiciones   legales   y   constitucionales   en  materia  
electoral,  así  como  de  velar  por  los  principios  de  certeza,  legalidad,  independencia,  imparcialidad,  máxima  publicidad  y  
objetividad,  guíen  todas  las  actividades  del  Instituto.  Rodríguez  Calderón  señaló  que  velará  por  el  respeto  a  los  principios  
que  establece  el   régimen  democrático  de  nuestro  país   y   los   instrumentos   legales  que   regulan   la  materia  electoral.  El  
representante  hidalguense,  aparte  de  esta  nueva  encomienda,  también  se  desempeña  como  secretario  de  las  Comisiones  
de  Justicia,  Seguridad  Pública  y  Comisión  de  Investigación  de  los  Contratos  de  Pemex;;  es  representante  de  la  Cámara  de  
Diputados  ante  el  Consejo  Nacional  de  Coordinación  para  la  Implementación  del  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal,  así  como  
integrante  de  la  Mesa  de  Trabajo  del  Sistema  Nacional  Anticorrupción.  (Redacción,  Ojo:  Política)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Promete   Pemex   compensar   por   deuda   de   predio:   Petróleos   Mexicanos   (Pemex)   compensará  
económicamente  a  Hidalgo  por  el  costo  e  intereses  que  ha  generado  la  compra  de  los  terrenos  donde  se  construiría  la  
refinería  Bicentenario.  

Lozoya,  director  de  la  paraestatal,  tras  la  puesta  en  marcha  de  la  reconfiguración  del  tren  de  refinación  Miguel  Hidalgo.  El  
funcionario  señaló  que  los  equipos  financieros  de  Pemex  y  la  administración  estatal  analizan  la  manera  de  remunerar  a  la  
entidad,  por  lo  que  aún  se  desconoce  el  monto.  En  tanto,  el  proyecto  de  lo  que  sería  la  refinería  Bicentenario  se  convertirá  
en  la  nueva  Terminal  de  Almacenamiento  y  Reparto  de  Tula  Pemex,  anunció  ayer  el  secretario  de  Energía,  Pedro  Joaquín  
Coldwell.  La  construcción  del  almacén  de  combustible  se  realizará  en  los  terrenos  donados  en  2009  por  el  gobierno  estatal  
para  la  creación  de  un  inmueble  petroquímico,  mismo  que  fue  cancelado  este  año  por  el  gobierno  federal.  El  proyecto  
tendrá  una  inversión  de  mil  200  millones  de  dólares  y  se  desarrollará  en  el  predio  de  700  hectáreas  adquirido  con  una  
deuda   de  mil   500  millones   de   pesos   por   el   gobierno   del   entonces  mandatario  Miguel  Osorio.   Durante   el   inicio   de   la  
reconfiguración  de  la  refinería  Miguel  Hidalgo,  el  director  de  Pemex  afirmó  que  este  plan,  en  el  que  se  invertirán  4  mil  600  
millones  de  dólares,  es  más  rentable  que  la  construcción  del  fallido  tren  de  refinación  Bicentenario.  Según  el  directivo,  el  
cambio  de   proyecto  es   la   opción  económicamente  más  atractiva  para   cerrar   la  brecha  entre   la  oferta   y   demanda  de  
combustibles.  La  reconfiguración  consiste  en  un  plan  de  aprovechamiento  de  residuos  y  la  Planta  Reductora  de  Viscosidad,  
que  contará  con  nueve  unidades,  la  cual  fue  echada  andar  ayer  por  autoridades  estatales  y  federales.  El  proyecto  permitirá  
aumentar  la  producción  de  gasolinas  y  diésel  en  más  de  65  por  ciento(al  pasar  de  180  mil  a  casi  300  mil  barriles  diarios),  
así  como  mejorar  sus  indicadores  de  rentabilidad,  dijo.  Además,  al  aprovechar  los  residuales  se  producirán  173  mil  barriles  
diarios  de  gasolinas  de  ultra  bajo  azufre,  104  mil  barriles  de  diésel  y  21  mil  barriles  de  turbosina:  un  aumento  neto  a  la  
oferta  nacional  de  más  de  100  mil  barriles.  De  acuerdo  con  Pemex,  el  programa  considera  la  terminación  mecánica  de  la  
reconfiguración  en  el  último  trimestre  de  2017  y  la  puesta  en  operación  de  instalaciones,  como  la  unidad  de  coquización  
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retardada,  en  2018.  El  proyecto  de  aprovechamiento  de  residuales  se  desarrollará  en  un  espacio  de  113  hectáreas.  El  
director  general  de  Pemex  Refinación,  Miguel  Tame,  afirmó  que  con  la  planta  se  reducirá  10  por  ciento  la  producción  de  
combustóleo,  el  cual  es  más  contaminante  y  menos  rentable  que  los  destilados  como  la  gasolina  y  el  diésel.  El  funcionario  
añadió   que   la   refinería   Miguel   Hidalgo   potencializará   su   desempeño   y   se   ubicará   como   una   de   las   más   eficiente   y  
productivas   del   país.   Francisco   Olvera,   gobernador   de   Hidalgo,   consideró   que   al   cambiar   en   los   últimos   años   las  
circunstancias  y  necesidades  del  país  en  materia  de  servicios  energéticos,  la  mejor  alternativa  fue  la  reconfiguración  del  
tren  de  refinación,  en  vez  de  concluir  otro.  (Staff,  página  04)  
Milenio-Reconfigurarán  refinería  Miguel  Hidalgo  en  Tula:  (Francisco  Villeda,  página  06)    
El  Independiente-Inicia  Pemex  reconfiguración  de  refinería  en  Tula:  (Redacción,  página  03)  
El  Reloj-Inicia  reconfiguración  de  refinería  Miguel  Hidalgo:  (Sergio  Juárez,  primera  plana)  
El  Sol  de  Hidalgo-Inicia  histórica  reconfiguración  de  la  refinería  Miguel  Hidalgo:  (Redacción,  página  09A)  
Plaza  Juárez-Modernizarán  refinería;;  crearán  25  mil  empleos:  (Verónica  Monroy,  página  03A)  
Síntesis-Inicia  Pemex  la  reconfiguración  de  la  refinería:  (Tania  Monroy,  página  03)  
Uno  más  Uno-   
Criterio-Blindarán  programas  a  inicios  de  marzo:  Los  programas  de  asistencia  a  comunidades  marginadas  estarán  
blindados  a  partir  del  primer  trimestre  de  2015,  informó  Geraldina  García  Gordillo,  titular  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  
Social  estatal  (Sedeso).   durante  el  proceso  electoral  a  desarrollarse  el  próximo  año  exista  un  manejo  

difusión  de  los  resultados  de  los  programas  de  apoyo  alimentario,  cuartos  rosas,  adultos  mayores  y  migrantes,  de  acuerdo  
con  los  lineamientos  que  establece  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  para  los  procesos  electorales.  La  servidora  pública  
precisó  que  una  suspensión  total  de  estos  apoyos  podría  afectar  a  poco  más  de  195  mil  beneficiarios  que  conforman  las  

ayudando,  porque  hay  quienes  realmente  lo  necesitan  para  poder  tener  una  mejor  calidad  de  vi
exalcaldesa   de   Pachuca   abundó   que   al  menos   60  por   ciento   de   los   hidalguenses   que   reciben   estos   apoyos   viven   en  
comunidades  de  la  Sierra  Gorda,  Huasteca,  Otomí-Tepehua  y  Valle  del  Mezquital,  mientras  que  el  40  por  ciento  restante  
habitan  en  colonias  de  alta  marginación  de  las  zonas  metropolitanas.  (Yossimar  Durán,  página  05)  
Criterio-Redoblarán  medidas  de  seguridad  en   los   límites   con  Veracruz:  El   gobernador   Francisco  Olvera   Ruiz  
señaló  que  tras  una  reunión  con  su  homólogo  de  Veracruz,  Javier  Duarte,  se  determinó  redoblar  la  vigilancia  y  seguridad  
en  la  colindancia  de  estas  dos  entidades.  Olvera  Ruiz  dio  a  conocer  esto  al  término  de  la  inauguración  de  cuatro  calles  en  
la  colonia  Todos  por  Hidalgo  de  Huejutla.  El  mandatario  hidalguense  recordó  que  durante  esta  reunión,  realizada  en  el  
municipio  Platón  Sánchez,  Veracruz,  se  estableció  que  habrá  tres  tipos  de  estrategias  y  acciones.  La  primera  será  referente  
a  las  actividades  de  prevención  que  se  tienen  que  hacer  con  los  jóvenes.  El  segundo  eje  serían  los  operativos  de  vigilancia  
mixtos  que  se  tienen  que  hacer  en  carreteras  y  caminos,  para  evitar  robos  de  vehículos,  abigeato  y  asaltos  a  personas  
que  transiten  por  las  carreteras  de  ambos  estados.  Como  tercer  punto,  abundó,  está  compartir  información  precisa  para  

compartir  y  en  estos  tres  tipos  de  acciones,  entre  otras,  se  resume  la  coordinación  que  ya  se  da  entre  estos  dos  estados  

acudió  al  poblado  Coacuilco,  ahí  inauguró  obras  de  pavimentación,  la  ampliación  del  sistema  de  agua  potable  y  un  puente,  
que  permitirán  que  los  vecinos  cuenten  con  mejor  infraestructura  en  este  centro  poblacional,  uno  de  los  más  grandes  del  
municipio.  Al  ser  entrevistado  por  Criterio,  el  mandatario  estatal  indicó  que  las  edificaciones  entregadas  en  Coacuilco  y  la  
colonia  Todos  por  Hidalgo  ascienden  a  poco  más  de  70  millones  de  pesos,  cifra  que  permitirá  brindar  mejores  espacios  de  
carreteras  y  calles  en  esta  zona  de  la  Huasteca.  El  Ejecutivo  hidalguense  mencionó  que  se  estima  que  en  los  primeros  
meses  de  2015  se  estaría  concluyendo  el  bulevar  Aviación,  en  el  cual  se  invierten  30  millones  de  pesos.  (Rubén  Juárez,  
página  15)  
Crónica-Reconoce   Olvera   respuesta   de   federación   para   refinería:   El   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz,   el  
secretario  de  Energía,  Pedro  Joaquín  Coldwell,  y  el  director  general  de  Pemex,  Emilio  Lozoya,  anunciaron  una  inversión  de  
4  mil  650  millones  de  dólares  para  el  proyecto  de  aprovechamiento  de  residuales  de  la  refinería  Miguel  Hidalgo  en  Tula  y  
mil  millones  de  pesos  más  para  el  reinicio  de  la  operación  de  la  planta  viscorreductora.  Olvera  Ruiz  afirmó  que  desde  el  
inicio  de  la  actual  administración  federal  tomó  con  compromiso  y  seriedad  las  propuestas  y  cambio  de  ideas  respecto  a  la  
refinería,  siempre  buscando  una  solución  y  respuesta  solidaria.  Expuso  que  la  inversión  anunciada  por  el  secretario  de  
Energía  resume  la  importancia  del  proyecto,  con  la  claridad  que  pese  a  los  comentarios  negativos  y  dudas,  en  Hidalgo  el  
preside
compromiso  había  sido  una  nueva  refinería,  pero  las  circunstancias  y  la  tecnología  registran  cambios,  lo  más  importante  
es  hacer  rentable  a  la  industri   Agregó  que  Hidalgo  necesita  proyectos  definidos  
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y  generar  empleos,  por  tanto  si  Pemex  decidió  cambiar  los  planes  los  hidalguenses  abrazan  esta  propuesta.  Los  recursos  
de  inversión  serán  destinados  para  la  región  de  Tula  para  obras  de  infraestructura  que  permitirán  mejorar  las  condiciones  
de  vida  de  la  sociedad,  así  como  una  nueva  universidad.  Indicó  que  los  hidalguenses  reconocen  el  compromiso  de  Pemex  
hacia   el   estado,   por   lo   cual   habrá   de   repercutir   en   beneficios   concretos   dicha   inversión.   Sostuvo   que   las   reformas  
estructurales  que  impulsó  el  mandatario  de  la  nación  toman  forma  y  una  muestra  de  ello  son  los  recursos  destinados  a  la  
refinería  Miguel  Hidalgo.  MENSAJES.  Por  su  parte  el  secretario  de  Energía  manifestó  que  la  reforma  energética  generará  
más  de  500  mil  empleos,  de  estos  135  mil  tendrán  que  ser  profesionales  técnicos,  la  zona  de  Tula  es  uno  de  los  músculos  
de  la  generación  energética  del  país.  Afirmó  que  el  marco  jurídico  coloca  a  Pemex  en  igualdad  de  condiciones  con  empresas  
particulares,  tendrá  menos  cargas  administrativas  y  podrá  ser  más  eficiente  en  su  producción.  En  su  turno,  el  director  de  
Pemex  indicó  que  con  la  reconfiguración  de  la  refinería  se  tendrá  una  producción  de    gasolinas  de  ultra  azufre  de  173  mil  
barriles  diarios,  104  mil  200  barriles  de  diesel  y  21  mil  700  de  turbosina.  De  esta  forma  la  refinería  se  ubicará  como  una  
de  las  más  eficientes  del  Sistema  Nacional  de  Refinación  y  en  los  niveles  de  rentabilidad  a  escala  internacional.  (Alberto  
Quintana,  página  03)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
  

COLUMNAS          POLÍTICAS          LOCALES  
Milenio-   
  
Cambalache  petroquímico  
  
La  determinación  del  gobierno  federal  a   través  de   los   titulares  de   la  Secretaría   de  Energía  y  del  director  de  Petróleos  
Mexicanos  de  no  invertir  más  de  la  cuenta  en  refinación  de  combustibles  fue,  en  un  principio,  la  base  de  la  decisión  para  
cancelar  la  construcción  de  una  nueva  planta,  la  refinería  Bicentenario,  que  sería  edificada  en  Tula.  El  origen  del  asunto,  
más  allá  de  la  falta  de  voluntad  política  que  se  avizoró  desde  2009  con  Felipe  Calderón  y  en  2012  con  Enrique  Peña  Nieto,  
fue  la  inviabilidad  de  inversión  para  una  suma  de  10  mil  millones  de  dólares  que  costaría  el  proyecto  de   la  nueva  planta  
en  territorio  hidalguense  (en  las  700  hectáreas  que  donó  el  estado  con  un  gasto  de  mil  500  millones  de  pesos).  Cinco  años  
después,  se  anuncia  el  arranque  de  la  reconfiguración  de  la  Refinería  de  Tula  con  una  inversión  de  4  mil  600  millones  de  
dólares,  más  la  construcción  de  la  nueva  Terminal  de  Almacenamiento  y  Reparto  de  Tula,  en  los  terrenos  donados  por  el  
estado  de  Hidalgo  aledaños  a  la  actual  refinería,  con  una  inversión  de  mil  200  millones  de  dólares.  En  total,  5  mil  800  
millones  de  dólares,  cuatro  mil  menos  de  lo  proyectado  inicialmente  con  lo  que  hubiera  sido  la  nueva  refinería  Bicentenario,  
por  lo  que  el  argumento  de  un  ahorro  sostenido  en  inversiones  del  sector  petroquímico  y  de  combustibles  o,  el  hecho  de  
una  incapacidad  de  pago  para  poder  costear  une  nueva  planta  sin  inversión  privada,  no  fueron  la  causa  de  la  cancelación  
del  proyecto  que  originalmente  se  pensó  para  Hidalgo  y  el  predio  que  se  le  exigió  en  su  momento  para  poder  quedarse  
con  la  ahora  ex  Bicentenario.  Tras  estos  5  años,  es  preciso  también  preguntarse  si  de  haberse  quedado  en  Guanajuato,  
en  Salamanca,  se  hubieran  anunciado  estos  mismos  casi  6  mil  millones  de  dólares  en  inversiones;;  quizá  sí,  pues  también  
se  está  proyectando  una  reconfiguración  en  la  refinería  de  aquella  zona,  pero  quién  sabe  si  se  estaría  dando  el  proyecto  
de  la  Terminal  de  Almacenamiento  y  Reparto.  La  verdad  del  asunto,  del  porqué  jamás  se  autorizó  o  se  buscó  edificar  una  
nueva  refinería  en  México,  en  Tula,  quedará  esclarecido,  más  ahora  que  se  anuncian   sendas  obras  de  Pemex  para   la  
región  del  sur  hidalguense  con  lo  que  también  se  espera  generación  de  trabajos  temporales,  apoyo  a  proveedores  y  un  
sinfín  de  beneficios  que  implican  obras  de  gran  tamaño.  Sobre  la  deuda  de  mil  500  millones  de  pesos  que  Hidalgo  generó  
para   la   compra   de   las   700   hectáreas   para   la   donación   a   Pemex,   el   director   de   la   paraestatal,   Emilio   Lozoya   afirmó:  

asociadas  a  l   
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
CALDERÓN  NOS  ENDEUDÓ  CON  1500  MDP  PEÑA  NIETO  LOS  DEVUELVE  AL  ESTADO  
El  ex  Presidente  Calderón  en  un  acto  de  locos,  obligó  a  nuestro  estado  a  endeudarse  con  1500  millones  de  pesos  para  
comprar  tierras  en  Tula  para  poder  competir  para  instalar  la  refinería  Bicentenario  y  competir  con  el  estado  de  Guanajuato  
que  también  la  quería.  El  ex  gobernador  Osorio  en  un  acto  responsable  luchó  para  ganar  la  refinería  y  logró  un  préstamo  
de  1500  millones  de  pesos  para  comprar   la   tierra  donde  se   iba  a   instalar   la  refinería,  en  tierras  que  en   la   lógica  más  
elemental  por  ser  una  obra   federal  debió  comprar   la   federación  pero  que  Calderón  obligó  a   que   la  comprara  nuestro  
estado.  Finalmente  la  refinería  no  se  hizo,  ni  en  el  gobierno  panista  de  Calderón  ni  el  gobierno  de  Peña  Nieto  pese  a  las  
promesas  de  que  se  haría.  Con  una  gran  diferencia.  Que  con  Calderón  no  sólo  no  se  hizo,  sino  que  nos  dejó  más  pobres  
de  lo  que  éramos,  pues  nos  dejó  endeudados,  con  una  deuda  que  se  debe  pagar  con  los  bancos,  que  no  perdonan  nada.  
Usted  ya  sabe  cómo  son  estas  instituciones  en  cuestión  de  exigir  sus  pagos.  Son  unas  almas  de  la  caridad.  Es  aquí  donde  
aparece  el  Presidente  Peña  Nieto.  De  él  se  escuchó  que  la  refinería  caminaría  y  al  final  que  siempre  no.  La  desilusión  fue  
fuerte.  Casi  igual  que  con  Calderón,  pero  ya  desde  entonces  David  Penchyna  hablaba  de  que  la  federación  compensaría  
al  estado  de  alguna  manera,  y  casi  con  toda  seguridad  pagando  los  terrenos  que  nos  habían  endeudado  y  venido  esto  del  
Presidente  de   la  Comisión  de  Energía  del  Senado  de   la  República   tenía  mucho  fondo,  porque  si  alguien  sabía  de  esta  
materia  es  David  que  se  mueve  en  estos  terrenos  como  pez  en  el  agua.  De  hecho  el  mismo  Presidente  en  las  últimas  
fechas   venía   hablando  de   acciones   compensatorias   en  Tula   en   lugar   de   la   refinería,   lo   que   hacía   avizorar   decisiones  
importantes  para  Hidalgo,  entre  ellas  el  pago  de  las  tierras.  Pero  sólo  era  una  posibilidad.  El  gobernador  Olvera  habló  
incluso  de   reuniones  con  PEMEX  sobre  estos   temas  y  de  alguna  manera  señalaba   los  caminos  de   las  decisiones  pero  
siempre  respetuoso  del  marco  federal  dejó  que  fuera  la  federación  la  que  anunciara  por  fin  el  día  de  ayer  las  decisiones  
que  se  tomaron  para  bien  de  Tula  y  del  estado.  
1500  MDP  SE  PAGARÁN  AL  ESTADO  POR  LA   TIERRA...  Y  EN  ELLA  INVERSIÓN  POR  1200  MILLONES  DE  
DÓLARES...  MÁS  60  MIL  MILLONES  DE  PESOS  PARA  RECONFIGURAR  LA  MIGUEL  HIDALGO  Y  CREACIÓN  DE  
18  MIL  EMPLEOS  DIRECTOS.  
Son  las  cifras  duras  de  unan  decisión  presidencial  que  honra  al  Presidente  de  la  República  porque  cumple  con  Hidalgo  una  
deuda  que  otros  crearon  y  que  él  heredó  pero  que  le  da  una  solución  completa  con  inversiones  altas  para  bien  no  sólo  de  
Hidalgo  sino  del  país  mismo,  pues  primero  los  1500  millones  que  Hidalgo  gastó  para  la  compra  de  terrenos  y  para  lo  cual  
tuvo  que  pedir  un  préstamo  que  no  acaba  de  pagar  y  que   la   federación  se   los  devolverá  en  obras  de   infraestructura  
aunque  el  gobernador  Olvera  anunció  que  las  áreas  de  finanzas  estatales  y  federales  acuerden  la  compensación  pues  el  
préstamo  aumentó  por  los  intereses.  
EN  LOS  TERRENOS  DONDE  IBA  A  ESTAR  LA  REFINERÍA...    
Se  anuncia   la   instalación  DE  UNA  TERMINAL  DE  ABASTECIMIENTO  Y  REPARTO  DE  TULA   con  una   inversión  de  1200  
millones   de   dólares   que   de   acuerdo   a   lo   que   dijo   Emilio   Lozoya   director   general   de   PEMEX   aumentará   la   seguridad  
energética  de  México.    
60  MIL  MI   
Del  mismo  modo  anunció  para  la  reconfiguración  de  la  Miguel  Hidalgo  de  60  mil  millones  de  pesos  que  permitirán  aumentar  
la  producción  de  gasolinas  y  diesel  de  180  mil  a  300  mil  barriles  diarios.  
18  MIL  NUEVOS  EMPLEOS  DIRECTOS    
Se  contempla  la  generación  de  18  mil  nuevos  empleos  directos  y  una  inversión  total  de  4  mil  650  millones  de  dólares  y  
una  terminación  mecánica  en  2017.  
RETAZOS    
El  gobernador  Olvera,  David  Penchyna,  José  Antonio  Rojo  y  el  Equipo  Hidalgo  que  dieron  la  pelea  `por  este  logro  deben  
estar  de  plácemes.  Se  lo  merecen.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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El  Reloj-   
  
24  mil  empleos    
  
Originalmente  y   tras  un   largo  periodo  de   incertidumbre,  existe   ya  un  proyecto   sólido  y   viable  para  ocupar   las   tierras  
donadas  por  el  gobierno  de  Hidalgo  para  lo  que  sería  una  nueva  refinería  de  Petróleos  Mexicanos  (PEMEX).  El  gobierno  
federal   se  vio  obligado  a  corregir  el  error  heredado  de   la  administración  encabezada  por  Felipe  Calderón,  que  sin   las  
elementales  bases  técnicas  en  materia  de  energía,  generó  una  ola  de  conflictos  entre  varios  estados  del  país,  cuando  
anunció  la  "inminente"  necesidad  de  construir  ese  complejo.  El  esfuerzo  para  hacer  que  el  proyecto  se  construyera  en  
Hidalgo,  cumplió  técnica,  social  y  económicamente  con  todos  los  requisitos,  pero  el  entonces  gobierno  emanado  del  PAN,  
con  Calderón  al   frente,  hizo  hasta   lo   imposible  para  que   los  habitantes  de   la   región  de  Tula   se  quedaran  al  margen.  
Calderón  pretendía  que   la  nueva   refinería  se  construyera  en  Salamanca,  una  ciudad  guanajuatense  a   la  que   lograron  
posicionar  en  la  recta  final  a  la  hora  de  tomar  la  decisión.  Antes,  el  gobierno  calderonista,  a  través  de  la  Secretaría  de  
Energía,  confrontó  al  menos  a  ocho  estados  de  la  República,  cuyas  administradores  creyeron  que  la  refinería  era  "urgente  
y  necesaria",  y  por  tanto,  factible  de  construir.  Campeche,  Veracruz,  Tamaulipas,  Puebla,  Tlaxcala  y  el  Estado  de  México,  
fueron  algunas  entidades  a  las  que  PEMEX,  en  los  tiempos  del  PAN,  involucró  en  una  carrera  estéril,  innecesaria.  Así,  tras  
un  largo  periodo  de  conflicto,  el  proyecto  de  Hidalgo  cumplió  con  todos  los  requisitos,  y  para  el  más  importante,  que  era  
la  donación  de  las  tierras  a  la  entonces  paraestatal,  el  gobierno  local  tuvo  que  recurrir  a  un  préstamo  para  adquirir  el  
polígono  seleccionado,  crédito  que  forma  parte  de  la  deuda  pública  estatal.  Una  vez  que  el  actual  gobierno  federal  procedió  
a  realizar  profundos  estudios  de  factibilidad  energética,  concluyó  como  innecesaria  la  construcción  de  un  nuevo  complejo  
de   refinación   y,   por   el   contrario,   optó   por   la   reconfiguración   de   la   refinería  Miguel   Hidalgo,   una   de   las   plantas   cuya  
producción  y  calidad  de  operaciones,  se  equipará  a  las  más  importantes  que  operan  en  países  como  Arabia  Saudita,  por  
ejemplo.   Así   las   cosas,   Pedro   Joaquín   Coldwell,   secretario   de   Energía,   y   Emilio   Lozoya,   titular   de   PEMEX,   se  
comprometieron  ante  el  gobernador  Olvera,  este  miércoles,  a  reactivar  el  más  importante  proyecto  energético  de  la  actual  
administración,  consistente  en  la  inversión  de  cuatro  mil  650  millones  de  dólares  y  la  creación  de  24  mil  empleos  para  
reconfigurar  la  refinería  Miguel  Hidalgo,  obra  que  deberá  quedar  concluida  en  cuatro  años,  para  entrar  en  operaciones  en  
2018.  A  la  noticia,  que  por  demás  es  importante,  se  suma  la  inminente  creación  de  la  Universidad  de  la  Energía,  que  por  
su  naturaleza,  deberá   ser   construida  y  operar  en  esa   zona,  para  atender   la  demanda  educativa  y  de  empleo,  que  al  
parecer,  ahora  sí,  será  una  realidad  en  esta  región.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Aguas  agitadas  en  el  Sindicato  de  Salud  
  
En  medio  de  la  inconformidad  de  la  mayoría  de  los  trabajadores  de  la  Secretaría  de  Salud,  Sonia  Ocampo  Chapa  logró  
reelegirse  por  segunda  ocasión  por  la  incapacidad  de  sus  enemigos  para  formar  un  bloque  que  le  hubiera  arrebatado  sin  
problema   la  Sección  XX  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de   la  Secretaría  de  Salud   (SNTSS).  Ante   el   resultado  
favorable  con  apenas  un  tercio  de  la  votación  posible  el  gran  perdedor  fue  el  ex  alcalde  de  Mineral  de  la  Reforma,  Alejandro  
Islas  Pérez,  quien  al  no  lograr  su  registro  impulsó  la  candidatura  de  Juan  Escamilla  Vega,  pero  su  soberbia  evitó  formar  
un  bloque  o  alianza  con  las  planillas  Verde  (960  votos)  o  Blanca  (705)  que  sumados  a  los  mil  758  que  logró  su  expresión  
hubieran  superado  a   los  2110  de  Ocampo  Chapa.  Así  Sonia  Ocampo  navegará   los  próximos  tres  años  que  le  sumarán  
nueve  al  frente  del  Sindicato  en  aguas  turbulentas  porque  Alejandro  Islas  Pérez,  por  su  perfil  no  dejará  de  presionar  en  
venganza  por  impedirle  estatutariamente  ser  candidato  y  los  3  mil  475  trabajadores  que  se  inclinaron  por  las  otras  opciones  
confirman  que  no  la  tiene  todas  consigo.  La  estabilidad  laboral  en  buena  medida  de  los  6  mil  713  sindicalizados  dependerá  
en  mucho  de  las  autoridades  no  del  SNTSS  debilitado  en  este  proceso  interno  que  se  evidenció  dividido  desde  el  inicio  con  
el  registro  de  5  planillas,  dos  con  el  objetivo  de  pulverizar  el  voto  lo  que  se  logró.  Pero  queda  de  manifiesto  que  si  los  
trabajadores  optaron  mayoritariamente  por  alguien  diferente  a  Sonia  Ocampo  Chapa  es  que  la  dirigencia  de  su  Sindicato  
no  ha  respondido  en  los  últimos  años  a  las  expectativas  ni  a  las  necesidades  de  la  base  trabajadora  lo  que  opacó  el  gran  
festejo  de  la  reelegida.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-B   
  
Crecen  las  remesas,  cae  la  economía  
  
De  todo  lo  malo  que  pasa  en  el  país  la  buena  noticia  es  que  las  remesas  que  envían  nuestros  paisanos  desde  los  Estados  
Unidos  a  sus   familiares  aumentaron  6.5  por  ciento,  con  respecto  al  año  pasado.  Así,  este  año  han  llegado  19  mil  629  
millones  de  dólares,  lo  que  ayudará  a  la  economía  de  aquellas  familias  que  tienen  algún  pariente  trabajando,  con  o  sin  
papeles  en  los  Estados  Unidos,  y  el  beneficio  será  aún  mayor  ahora  que  el  dólar  alcanzó  los  14.43  pesos  por  unidad.  En  
cambio,   la   popularidad   del   presidente   Enrique   peña   Nieto   va   en   picada   y   de   acuerdo   con   encuestas   de   los  
diarios  Reforma  y  El  Universal,  un  50  por  ciento  de  los  mexicanos  reprueba  su  administración,  cuando  apenas  cruzó  el  
umbral  de  su  segundo  año  y  comienza  su  segundo  tercio.  El  panorama  económico  no  mejora  y  apenas  esta  semana  se  
anunció  el  precio  del  barril  de  petróleo  que  ayer  se  colocó  en  62.26  dólares  por  barril,  cuando  apenas  hace  cinco  meses  
se  cotizaba  en  102.41  dólares.  Los  pronósticos  de  los  expertos  es  que  todavía  bajará  más  hasta  caer  a  los  40  dólares.  Una  
noticia  grave  para  un  país  que  le  ha  apostado  al  petróleo  como  uno  de  los  principales  generadores  de  desarrollo  y  para  
ello  promovió,  aprobó  y  se  enorgulleció  de  las  reformas  estructurales,  colocando  como  la  cereza  del  pastel  la  energética.  
Si  a  eso  le  agregamos  que  una  caída  en  las  inversiones  extranjeras  y  la  salida  este  año  de  18  mil  133  millones  de  dólares,  
ante  el  ambiente  de  incertidumbre  que  envuelve  a  nuestra  nación;;  en  cambio,  las  inversiones  apenas  si  alcanzan  los  271  
millones  de  dólares.  La  encuesta  de  El  Universal  indica  que  52  por  ciento  piensa  que  el  país  va  por  mal  camino;;  un  40  por  
ciento  considera  que  su  situación  personal  o  familiar  ha  empeorado.  Un  23  por  ciento  de  los  encuestados  dice  que  todavía  
se  puede  confiar  en  Enrique  Peña,  pero  en  el  2011  esa  percepción  alcanzada  era  del  59  por  ciento.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Deporte:  hay  logros  en  Hidalgo  
  
Sumidos  en  los  problemas  políticos  y  de  seguridad  de  semanas  recientes,  para  muchos  pasó  desapercibido  el  actuar  de  
los  atletas  hidalguenses  en  los  Juegos  Centroamericanos  y  del  Caribe  Veracruz  2014.  Hay,  por  supuesto,  buenas  noticias  
para  Hidalgo,  pues  cinco  representantes  del  estado  regresaron  a  casa  con  una  medalla  al  cuello.  Daniel  Campuzano,  en  
ciclismo  de  montaña,  se  quedó  con  la  medalla  de  oro  en  el  primer  día  de  la  justa  regional.  Daniela,  vecina  de  Tulancingo  
aunque  ahora  entrena  en  Guadalajara,  se  consolida  como  una  de  las  cartas  fuertes  de  Hidalgo  en  su  especialidad.  Otra  
hidalguense  de  oro  fue  Alejandra  Romero,  quien  ganó  oro  en  lucha  olímpica  en  la  categoría  de  menos  de  58  kilogramos.  
Otras  medallas  de  Hidalgo   corresponden  a  Karla  Tapia,  quien  ganó  plata  en   judo  por  equipos,   a  Nabor  Castillo   (otro  
judoka)   quien   logró   un  bronce   en   su   categoría,   y   Brenda  Merino,   arquera,   ganadora   de  dos  medallas   de   bronce.   La  
cosecha,  entonces,   fue  buena  para  el  estado  y  para  el   Instituto  Hidalguense  del  Deporte,  que  dirige  Salvador  Franco  
Cravioto,  y  con  quien  he  tenido  oportunidad  de  conversar  en  varias  ocasiones.  Franco  Cravioto,  me  consta,  ha  trabajado  
fuerte  por  impulsar  el  deporte  amateur  local.  Mitad  en  serio,  mitad  en  broma,  se  queja  de  que  el  futbol  profesional  es  casi  
la  única  carta  de  presentación  de  la  entidad  en  el  país.  Le  da  gusto,  pero  quisiera  que  el  esfuerzo  de  todo  su  equipo  de  
trabajo  brillara  aún  más.  Si  uno  le  pregunta  Franco  Cravioto  da  santo  y  seña  de  los  avances  y  logros  del  deporte  estatal.  
Sabe   que   hay   potencial   en   los   jóvenes,   pero   pocas   oportunidades   de   demostrarlo   ante   las   limitaciones   de   equipo   y  
presupuesto.  Aun  así,  dice  el  director,  Hidalgo  crecerá  y  demostrará  su  capacidad  deportiva.  Seguramente  así  será.  Las  
medallas  recientes  lo  demuestran.  
    
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  dentro  del  primer  círculo  político  del  estado  se  les  ve  muy  activos  a  dos  personajes  que  han  acelerado  su  forma  de  
trabajar  y  han  comenzado  a  entregar  resultados  aún  antes  de  finalizar  el  año;;  por  un  lado,  el  secretario  de  Desarrollo  
Económico,  José  Pablo  Maauad,  quien  se  ha  convertido  en  un  activo  protagónico  en  la  atracción  de  inversiones,  en  el  
acercamiento  de  empresarios  al  estado  y  en   la  promoción  de   la  marca  Hidalgo;;  por  el   otro,   la  directora  general  del  
Conafe,  Carolina  Viggiano,  quien  no  ha  dejado  de  estar  al  pendiente  de  sus  paisanos  hidalguenses  desde  el  gobierno  
federal,   y   que   hoy   tendrá   un   encuentro   con   el   gobernador   en   la   inauguración   de   la   exposición   Sarapes,   que   apoya  
precisamente  a  artesanas  del  estado.  
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:  Que  ayer  al  que  no  le  fue  tan  bien  fue  al  líder  sindical  de  los  petroleros,  el  senador  Carlos  Romero  Deschamps,  quien  
de  plano  ya  no  sabe  a  qué  árbol  arrimarse  sin  sentirse  descobijado;;   resulta  que  por  donde  se   le  veía  se  escuchaban  
comentarios  en  su  contra  por  lo  que  en  el  evento  del  anuncio  de  la  reconfiguración  de  la  refinería  Miguel  Hidalgo  de  Pemex  
en  Tula,  prefirió  no  despegarse  ni  un  segundo  del  secretario  de  Energía,  Joaquín  Coldwell,  quien  ya  no  sabía  ni  qué  
hacer  con  el  líder  sindical,  por  lo  que  prefirió  acelerar  el  paso  para  no  ser  fotografiado.  
  
:  Que  ya  se  supo  que  en  la  elección  de  líder  entre  los  comerciantes  del  tianguis  La  Barata  también  hubo  la  participación  
de   integrantes  de   la  Federación  de  Uniones  de  Trabajadores  del  Volante  (FUTV)  como  especie  de  guardaespaldas  del  
ahora  elegido,  el  regidor  del  PRI  Pachuca,  Néstor  Gómez  Olvera,  pues  dicen  que  se  encargaron  de  vigilar  la  periferia  
y  cuidarlo  durante  el  proceso  y  de  avisar  en  caso  de  observar  grupos  de  simpatizantes  contrarios  para  que  actuaran  si  era  
necesario.  Dicen  que  el  favor  no  fue  de  a  gratis  pues  en  la  federación  de  trabajadores  del  volante  no  dan  paso  sin  huarache  
y  habrá  que  saber  que  les  prometieron  a  los  operadores  de  taxis,  como  por  ejemplo  poder  estacionarse  y  hacer  base  a  
las  afueras  de  la  Central  de  Abastos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

  
se  ha  orientado  a  invertir  más  en  el  esfuerzo  de  la  extracción  de  crudo  y  su  exportación,  donde  la  renta  petrolera  produce  

  
Pedro  Joaquín  Coldwell  
Secretario  de  Energía  sobre  Refinería  en  Tula.  
  
   ancias  cambian,  las  demandas  de  la  

  
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  de  Hidalgo  sobre  proyectos  anunciados  por  Pemex  para  Tula.  
  
   ación  de  una  empresa  de  animación  de  mayor  magnitud  
donde  entre  50  y  100  programadores  estarían  de  tiempo  completo  generando  productos  de  software     
José  Pablo  Maauad  Pontón  
Titular  de  Sedeco  sobre  inversiones.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  en  visita  a  Tula,  Emilio  Lozoya,  director  de  Pemex,  confirmó  que  el  polígono  que  Hidalgo  donó  a  la  paraestatal  para  
la  construcción  de  la  fallida  refinería  Bicentenerio  se  utilizará,  como  se  adelantó  en  esta  columna,  para  la  edificación  de  
un   centro   de   almacenamiento   de   combustible.   Además,   señaló   Lozoya,   quien   estuvo   acompañado   del   gobernador  
Francisco  Olvera,  de  alguna  u  otra  manera,  Petróleos  Mexicanos  pagará  a  Hidalgo  el  dinero  que  costaron  los  terrenos,  con  
lo  cual  se  le  retirará  la  carga  financiera.  
  
que  ahora  surge  de  nueva  cuenta  el  nombre  de  Ramón  Ramírez  Valtierra  para  ocupar   la  dirigencia  estatal  del  Partido  
Revolucionario   Institucional   en   tanto   se   diera   la   separación  del   actual   presidente,  Ricardo  Crespo  Arroyo,   a   quien   se  
maneja  como  posible  precandidato  a  diputado  federal  el  próximo  año.  
  
que  hablando  de   la  definición  de   las   candidaturas  del  Partido  Revolucionario   Institucional   a   legisladores   federales,   se  
comenta  en  los  corrillos  políticos  que  este  mes  pudiera  ser  cuando  resulten  palomeados  quienes  vayan  a  abanderar  en  la  
contienda  en   los   siete  distritos  electorales.  Por   lo  pronto,  algunos  de   los  que   aspiran   se  mueven  en   los   distritos  que  
pudieran   representar,   aunque   la   recomendación   es   esperar   los   tiempos,   pero   ya  muchos  han   intensificado   el   trabajo  
político  para  que  llegado  el  momento  no  los  agarren  mal  parados.  
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que  el  expresidente  estatal  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  Arturo  Sánchez  Jiménez,  es  uno  de  los  tiradores  de  
ese  partido  para  ser  propuesto  como  candidato  a  diputado  federal.  Tal  vez  sea  nominado  por  algún  distrito  o  la  logre  por  
la  vía  de  la  representación  proporcional.  Y  en  Acción  Nacional  se  maneja  al  Capi  Alfredo  Ortega,  exdelegado  del  Issste,  
quien  también  pudiera  ser  considerado  para  una  de  las  candidaturas  por  ese  partido  blanquiazul.  
  
que  el  delegado  de  la  Comisión  Nacional  Forestal,  Jaime  Galindo  Ugalde,  le  gusta  tener  bien  controlados  a  sus  trabajadores  
y  a  la  gente  que  ingresa  a  las  instalaciones  de  la  delegación,  pues  tiene  videocámaras  por  todos  lados  que  le  transmiten  
la   imagen   en   tiempo   real   al   exalcalde   de   Actopan.   Al   parecer   al   funcionario   le   divierte   seguir   de   cerca   los   pasos   y  
movimientos  de  la  gente  en  el  inmueble  aunque  viole  su  derecho  a  la  privacidad.  
  
(Redacción,  página  03)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Jueves   
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  si  la  controversial  Sonia  Ocampo  Chapa,  acusada  de  todo  tipo  de  tropelías,  logró  mantener  
el   poder   en   la   Sección   20  del   Sindicato  Nacional   de  Trabajadores   de   la   Secretaría   de  Salud   (SNTSS)   fue   porque   sus  
adversarios  no  lograron  unificar  sus  proyectos,  lo  cual  dio  origen  al  registro  de  cinco  planillas  en  la  contienda  interna  que  
llegó   a   su   fin   el   pasado   lunes   y,   con   ello,   a   la   fragmentación   del   voto   opositor.   Los   cuatro   candidatos   perdedores  
reconocieron  este  error  demasiado  tarde  y  hasta  hicieron  cuentas  de  lo  que  ocurrió  en  la  votación:  la  planilla  Roja,  de  
Ocampo  Chapa,  ganó  con  un  total  de  dos  mil  110  votos,  los  cuales  apenas  representan  poco  menos  de  38  por  ciento  del  
total  de  sufragios  emitidos,  ya  que  entre  las  otras  cuatro  planillas  sumaron  tres  mil  475  votos,  equivalentes  a  más  de  62  
por  ciento.  De  acuerdo  con  los  detractores  de  la  lideresa,  quien  al  final  de  su  periodo  acumulará  nueve  años  al  frente  de  
la  Sección  20  del  SNTSS,  su  legitimidad  es  cuestionable  debido  a  que  sólo  uno  de  cada  tres  votantes  la  apoyó,  y  si  se  
toma  en  cuenta  el  total  de  la  base  trabajadora,  resulta  que  apenas  la  cuarta  parte  le  dio  su  confianza.  
  
En  más   temas  médicos,   resulta   que   enfermeras   hidalguenses   se   sumaron   a   la   protesta   nacional   por   la   intención  del  
gobierno  federal  de  desconocer  a  esta  actividad  como  profesión  y  catalogarla  
la  reducción  de  salarios  y  prestaciones  para  quienes  la  ejercen  y  dejaría  en  manos  de  profesionales  de  otras  disciplinas  
las  plazas  de  jefe.  
  
Aparentemente,  los  priistas  que  aspiran  a  representar  a  su  partido  en  las  elecciones  para  diputados  federales  de  2015  y  
para  gobernador  en  2016  están  en  calma,  en  acatamiento  a  los  exhortos  que  han  hecho  tanto  el  gobernador  Francisco  

  
recursos  que  tienen  a  su  alcance  para  descalificar  a  sus  potenciales  adversarios  y,  con  ello,  intentar  bajarlos  de  la  contienda  
interna.  Y  eso  que  esto  apenas  comienza.  
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Por  fin  llega  una  respuesta  que  levanta  el  ánimo  del  estado  al  alistarse  la  llegada  de  una  magna  inversión  que  serviría  
para  la  reconfiguración  de  la  refinería  Miguel  Hidalgo  en  la  zona  de  Tula,  donde  hasta  hace  poco  estuvo  programada  la  
creación  de  un  nuevo  proyecto  que  no  logró  concretarse  por  no  existir  las  condiciones  necesarias;;  ahora  la  apuesta  es  
hacia  todo  un  conjunto  de  acciones  que  permitirán  una  mejor  producción  a  Pemex;;  queda  la  deuda  por  terrenos.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Jalim  Bulos: Con  una  amplia  experiencia  dentro  de  diferentes  espacios  de  la  administración  hidalguense,  ahora  
como  director  general  de  Unidades  Regionales  de  Desarrollo  Educativo,  Bulos  Kuri  abona  a   la  generación  de  óptimos  
resultados   desde   esta   área,   perteneciente   a   la   Secretaría   de   Educación   Pública,   para   contribuir   de   esa   manera   al  
cumplimiento  de  diversas  metas,  en  función  de  las  necesidades  actuales  del  rubro.  
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Abajo-Baltasar  Hernández: Hernández  Delgado  como  titular  del  Ejecutivo  de  Eloxochitlán  no  parece  cumplir  con  las  
expectativas  de  la  gente,  pues  incluso  a  estas  alturas  de  la  administración  municipal  muchas  de  las  promesas  lanzadas  
durante  la  campaña  lejos  están  de  ser  completadas,  de  ahí  que  el  descontento  de  los  habitantes  en  varias  de  las  zonas  
con  mayor  rezago,  incrementó  de  modo  considerable.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
MEDICIONES  
El   Programa   Paisano   realiza   importantes   esfuerzos   para   organizar   caravanas   sobre   todo   en   temporadas  
decembrinas.   El   próximo   jueves   18   de   este  mes   se   llevará   a   cabo   la  

   donde   participan   alrededor   de   200   vehículos   procedentes   de   distintos   estados   de   la   Unión  
Americana  que  tienen  como  destino  Querétaro,  Guanajuato,  Oaxaca  e  Hidalgo.  La  directora  jurídica  y  de  
derechos  humanos  del  Instituto  Nacional  de  Migración,  Palmira  Venero  Uribe,  tiene  muchísimo  trabajo  en  
esta  época  de  fin  de  año  y  de  regreso  de  miles  de  migrantes  hidalguenses.  El  tema  es  ya  un  frente  político  
que   domina   la   funcionaria   del   INM   y   que   podría   ser   factor   de   decisión   para   el   PRI   ahora   que   mide   su  
posicionamiento  en  el  distrito  de  Ixmiquilpan.  
  
SACUDIDAS  
La  efervescencia  electoral  de  cara  a  la  contienda  para  renovar  diputados  federales  el  próximo  año  continuamente  crece  
y  hoy  más  que  nunca   las  posiciones  de   legisladores  suplentes  son  más  peleadas,  prueba  de  ello  es  que  
militantes  de  todos  los  partidos  ya  acuden  a  las  dirigencias  estatales  y  nacionales  para  exhibir  su  currículum  
político,  pues  en  algunas  cúpulas  los  perfiles  de  propietarios  están  definidos  y  con   los  cargos  de  relevos  
pueden  consolidarse  las  negociaciones  entre  corrientes  internas  o  incluso  el  pago  de  lealtades.  
  
ACTIVOS  
Quienes  andaban  muy  activos  ayer  en  el  Congreso  era  personal  a  cargo  del  diputado  por  el  distrito  de  Jacala,  
Javier  Amador  de  la  Fuente,  para  regalar  a  todas  las  personas  que  se  encontraban  en  el  recinto  una  revista  
con  el  primer  informe  de  actividades  legislativas,  donde  pueden  observarse  fotografías  del  joven  legislador  
en  diversas  actividades  tanto  en  comisiones  como  en  diferentes  municipios.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Sedena  asume  la  seguridad  en  Tierra  Caliente: El  gobierno  federal  puso  en  marcha  el  Operativo  
Especial  de  Seguridad  Tierra  Caliente,  que  se  desplegará  en  36  municipios  de  los  estados  de  Guerrero,  Michoacán,  
Estado  de  México  y  Morelos,  para  lo  cual  enviará  a  2  mil  elementos  de  las  Fuerzas  Armadas  que  estarán  bajo  el  mando  
de   la  Secretaría  de   la  Defensa  Nacional   (Sedena).  Después  del  ataque  a  normalistas  de  Ayoztinapa  en  esta  ciudad  el  
pasado  26  de   septiembre   con  un   saldo  de   seis  personas  asesinadas   y   43  estudiantes  desaparecidos ,   el   gobierno  
asumió  el   control  de   la  seguridad  en  16  municipios  de  Guerrero,   según  anunció  el  28  de  octubre  pasado.  Ayer  dio  a  
conocer  que  a  esta  estrategia  se  suman  20  municipios  más  en  las  cuatro  entidades  que  se  buscarán  blindar  de  la  operación  
del  crimen  organizado,  para  un  total  de  36  localidades  en  las  que  se  refuerza  la  seguridad.  Se  trata  de  22  municipios  de  
Guerrero,  ocho  del  Estado  de  México,  cuatro  de  Morelos  y  dos  de  Michoacán,  que  conforman  la  región  de  la  denominada  
Tierra  Caliente  que  por  sus  características  geográficas  o  económicas  son  de  relevancia  para  los  grupos  delictivos,  dijeron  
las  autoridades.  El  comisionado  nacional  de  Seguridad,  Monte  Alejandro  Rubido  García,  dijo  que  la  Sedena  asumirá  
el   mando   y   la   coordinación   del   operativo   en   el   que   participan   además   del   Ejército,   la   Marina,   la   Policía   Federal,   la  
Procuraduría  General  de   la  República  y  el  Centro  de  Investigación  y  Seguridad  Nacional  (Cisen).  Ante  el  secretario  de  
Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  el  gabinete  de  seguridad  y  gobernadores  de  Guerrero,  Michoacán,  Morelos  
y  Estado  de  México,  Rubido  dijo  que  como  parte  de  este  esfuerzo  la  PGR  creará  una  Fiscalía  Especializada  para  la  zona  
del  operativo  y  se   instalarán  bases  de  operación  mixta  en   los  36  municipios  en   los  que  se  privilegiarán  las   labores  de  
inteligencia.  En  el  asta  monumental  de  esta  ciudad,  el   comisionado  anunció  que  como  parte  de  estos  esfuerzos  para  
recuperar  la  paz  y  combatir  a  grupos  criminales,  las  fuerzas  federales  asumen  por  completo  las  tareas  de  seguridad  de  
Acapulco  para  que  los  ciudadanos  tengan  las  garantías  de  disfrutar  de  su  periodo  de  asueto  de  fin  de  año.  
de  Acapulco  será  objeto  de  una  focalización  de  esfuerzos  orientados  a  las  zonas  de  mayor  incidencia  delictiva  y  se  dividirá  
en  sectores  y  cuadrantes  para  una  mejor  operación  policial.  De  acuerdo  con  las  características  de  cada  cuadrante,  serán  
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las  divisiones  de  la  Policía  Federal  que  se  encargarán  de  la  seguridad,  siempre  contando  con  el  apoyo  de  las  secretarías  
  

Arriban  policías  al  puerto.    
Más  de  500  elementos  de  la  Gendarmería  fueron  desplegados  en  el  municipio  de  Acapulco  para  apoyar  en  el  combate  
contra  grupos  del  crimen  organizado  que  operan  en  uno  los  principales  centros  turísticos  del  país.  Los  gendarmes  arribaron  
durante  las  primeras  horas  de  ayer  para  reforzar  las  labores  del  gabinete  de  seguridad  en  el  marco  del  operativo  en  Tierra  
Caliente  del  gobierno  federal.  
Prioridad  nacional.    
Por  su  parte,  el  secretario  de  Gobernación  aseguró  que  fortalecer  a  las  policías  municipales  es  una  prioridad  nacional,  para  
que  nunca  más  se  repitan  hechos  como  los  de  Iguala.  Aseguró  que  se  debe  terminar  la  colusión  de  las  policías  con  las  
organizaciones  criminales  por  medio  del   fortalecimiento  de   las   corporaciones   locales.  Anunció  que  el  gobierno   federal  
construirá  un  cuartel  militar  en  el  municipio  de  Teloloapan,  Guerrero.  Osorio  Chong  dijo  que  las  acciones  que  se  desarrollan  
son  parte  de  una  misión  especial,  aunque  las  estrategias  de  seguridad  que  ya  se  realizan  en  las  cuatro  entidades  seguirán  
de  manera  coordinada.  Aseguró  que  como  parte  del  operativo  especial  de  seguridad  en  Tierra  Caliente  se  brindará  apoyo  
a  los  gobiernos  municipales  para  que  puedan  desarrollar  corporaciones  confiables  con  mecanismos  de  coordinación  eficaz,  
con  policías  bien  pagados,  que  se  capaciten,  se  evalúen  y  sean  sometidos  a  controles  de  confianza  permanentemente.  

aquí  en  Iguala  ni  aquí  en  Guerrero  y  en  ninguna  parte  del  país.  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  refrenda  su  compromiso  
de  seguridad  con  los  m   (Alberto  Morales,  primera  plana)  
El  Universal-Pide  INE  cautela  ante  inseguridad:  Ante  la  inseguridad  y  violencia  en  el  país,  el  consejero  presidente  
del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Lorenzo  Córdova,  pidió  cautela  y  no  caer  en  la  tentación  de  que  las  elecciones  de  
2015  se  realicen  en  un  contexto  de  Estado  de  sitio  o  de  Estado  de  policía,  pues  el  uso  de   la  fuerza  pública   implica  el  
descarrilamiento  de  los  cauces  democráticos.   ,  no  debemos  
propiciar  que  el  contexto  en  que  las  elecciones  se  lleven  a  cabo  sea  en  un  contexto,  ni  de  Estado  de  sitio  ni  Estado  de  
policía;;  la  responsabilidad  del  Estado  es  muy  clara  en  el  sentido  de  tener  que  propiciar  con  todos  los  órganos  del  Estado  
l   Declinó  hablar  sobre  el  trabajo  
del  Legislativo  y  la  aprobación  en  San  Lázaro,  el  martes,  de  la  Ley  de  Movilidad,  que  sancionaría  las  manifestaciones,  pero  
después  sugirió  ser  cauteloso  para  no  mermar  las  libertades  constitucionales.   digamos   
todo  el  marco  normativo  que  en  un  contexto  de  emergencia  y  seguridad,  como  la  que  está  viviendo  el  país  desde  hace  
algunos  años,  se  emita  para  evitar  que  haya  una  vulneración  o  algún  retroceso  en  un  tema  sobre  el  cual  no  podemos  
permitirnos,   como   democracia   constitucional,   ir   para   atrás,   que   es   el   tema   de   las   conquistas   de   los   derechos  

  Entrevistado  al  término  de  las  dos  sesiones  extraordinarias  del  Consejo  General,  Córdova  condenó  
la   violencia   porque   implica   la   opción   por   alternativas   no   democráticas   para   resolver   diferencias   o   inconformidades.  
(Heriberta  Ferrer,  página  A5)  
El  Universal-Crean  en  INE  comité  para  el  PREP;;  confían  en  él:  El  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)  aprobó  crear  el  Comité  Técnico  Asesor  para  el  Programa  de  Resultados  Electorales  Preeliminares  (PREP),  el  cual  
será  integrado  por  especialistas  en  sistemas,  seguridad  informática  estadística  e  ingeniería.  El  consejero  presidente  del  
Instituto  Nacional  Electoral   (INE),   Lorenzo  Córdova  Vianello,  dijo  que  el  PREP  es   fundamental  para   la  gobernabilidad  
democrática  y  un  ancla  de  estabilidad  del  proceso  electoral,  y  nadie  debe  dudar  que  en  2015  el  PREP  será  un  sistema  
transparente,  seguro  y  confiable.  

  El  Comité  Técnico  del  PREP  tiene  
entre  sus  tareas  mejorar  el  funcionamiento  del  programa,  el  sistema  de  seguridad  y  difusión  de  resultados,  dijo  Córdova,  
quien  también  expresó  que  el  sistema  nacional  de  elecciones  requiere  estandarizar  la  forma  de  aplicar  la  ley  y  los  criterios  
que  rigen  la  función  electoral  en  el  ámbito  federal  y  local,  y  dar  transparencia.  (Heriberta  Ferrer,  página  A8)  
La  Jornada-En  marcha,  plan  de  seguridad  en  Tierra  Caliente:  El  gobierno  federal  puso  en  marcha  el  Operativo  
Especial   de   Seguridad  Tierra  Caliente,   que   incluye   22  municipios   de  Guerrero,   ocho  del   estado  de  México,   cuatro   de  
Morelos  y  dos  de  Michoacán,  en  los  que  ayer  las  fuerzas  federales  asumieron  por  completo  las  tareas  de  seguridad.  Como  
parte  de  la  estrategia,  las  fuerzas  federales  se  hicieron  cargo  de  la  vigiancia  de  Acapulco,  con  la  finalidad  de  garantizar  la  
seguridad  de  ciudadanos  y  visitantes  durante  las  vacaciones  de  fin  de  año.  Ayer  arribaron  al  puerto  mil  300  elementos  de  
la  Gendarmería.  El  titular  de  la  Secretaría  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  sostuvo  que  el  propósito  es  combatir  
la  debilidad  de  las  corporaciones  e  instituciones  que  deberían  garantizar  la  seguridad.  Subrayó  que  el  operativo  refrenda  
el   compromiso   del   presidente   Enrique   Peña  Nieto   de   fortalecer   el   estado   de   derecho   en   esas   regiones.   Después   del  
mediodía,  en  la  explanada  del  asta  bandera,  afirmó  que  en  esta  ciudad  (donde  el  26  y  27  de  septiembre  fueron  asesinadas  

opió   de   las  
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instituciones.  Debemos  trabajar  para  que  lo  ocurrido  en  Iguala  no  se  repita  nunca  más  ni  en  Guerrero  ni  en  ninguna  parte  
del  país.  A  partir  de  este  día  el  gobierno  de  la  República  ampliará  la  presencia  de  las  fuerzas  federales,  con  especial  énfasis  
en  las  demarcaciones  de  alta  criminalidad,  resaltó.  
Anuncia  nuevo  cuartel  
Osorio  Chong  anunció  que  en  Teloloapan  se  construirá  un  nuevo  cuartel  del  Ejército.  Mencionó  que  en  el  caso  de  Acapulco  
la   estrategia   tiene   la   finalidad   de   proteger   a   la   población   y   que   (el   puerto)   se  mantenga   como   polo   de   desarrollo   e  
importante  fuente  de  ingresos  para  el  estado.  Estamos  desarrollando  una  misión  especial  en  toda  la  Tierra  Caliente.  El  
comisionado   nacional   de   seguridad,   Monte   Alejandro   Rubido   García,   explicó   que   la   estrategia   tiene   como   propósito  
recobrar  y  restablecer  el  estado  de  derecho,  así  como  combatir  la  debilidad  institucional,  producto  de  la  intimidación  o  de  
la  cooptación  por  parte  de  grupos  delictivos  dedicados  a  la  producción  y  comercialización  de  distintas  drogas.  Dijo  que  la  
debilidad  institucional  derivó  en  la  violación  de  los  derechos  ciudadanos,  entre  ellos  la  propiedad,  la  seguridad  y  el  libre  
tránsito.  Destacó  que  la  propuesta  de  la  Secretaría  de  Gobernación  se  basa  en  tres  ejes:  la  intensificación  del  combate  
eficaz   a   todas   las   organizaciones   delictivas,   el   fortalecimiento   institucional   y   combate   a   la   corrupción,   y   la   suma   de  
capacidades  y  la  realización  de  labores  de  inteligencia.  Mencionó  que  en  el  operativo,  previsto  en  el  decálogo  de  acciones  
propuesto  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  el  27  de  noviembre,  participan  elementos  de  las  secretarías  de  la  Defensa  
Nacional   (Sedena)   y   de  Marina   (Semar),   así   como   de   la   Procuraduría   General   de   la   República   (PGR),   del   Centro   de  
Investigación  y  Seguridad  Nacional  (Cisen)  y  de  la  Policía  Federal  (PF).  En  los  32  municipios  de  Guerrero,  estado  de  México  
y  Michoacán,  la  PF  y  el  Cisen  asumen  el  control  de  la  seguridad  municipal.  Y  en  los  cuatro  de  Morelos,  donde  se  instrumenta  
la  figura  del  mando  policiaco  único,  el  estado  conserva  el  liderazgo  policial  y  sus  acciones  se  coordinarán  con  las  fuerzas  
federales,   apuntó.  
privilegiará  el  trabajo  de  inteligencia.  El  mando  de  las  fuerzas  policiacas  recaerá  en  la  Sedena,  que  mantendrá  coordinación  
con  los  gobiernos  locales.  Rubido  García  anunció  que  la  PGR  creará  una  fiscalía  especial  para  la  región  y,  en  coordinación  
con  el  gobierno  de  Guerrero,  se  constituirá  una  unidad  especializada  de  combate  al  secuestro.  Señaló  que  en  Acapulco  se  
iniciará  la  reconstrucción  de  la  policía  municipal  con  acciones  específicas  de  depuración  y  reclutamiento.  Desde  el  pasado  
28  de  julio,  los  casi  2  mil  400  agentes  del  puerto  están  en  paro  de  labores  en  demanda  de  trato  justo  y  que  sus  derechos  
laborales  sean  respetados  en  el  contexto  de  la  transición  al  mando  único.  Desde  esa  fecha  fuerzas  estatales  y  federales  
asumieron  las  labores  de  vigilancia.  Ayer,  tras  la  puesta  en  marcha  del  operativo  Tierra  Caliente,  arribaron  a  Acapulco  mil  
300  elementos  de  la  Gendarmería.  Entre  los  22  municipios  guerrerenses  en  que  se  desarrollará  el  operativo  están  Iguala,  
Ciudad  Altamirano,  Taxco,  Teloloapan,  Cocula,  Iguala,  San  Miguel  Totolapan  y  Apaxtla  de  Castrejón.  En  el  acto  también  
hablaron  los  gobernadores  de  Guerrero,  Rogelio  Ortega  Martínez;;  Michoacán,  Salvador  Jara  Guerrero;;  estado  de  México,  
Eruviel  Ávila,  y  Morelos,  Graco  Ramírez,  quienes  coincidieron  en  que  es  necesario  reconstruir  el  tejido  social  para  terminar  
con  la  violencia  en  sus  entidades.  Asistieron  a  la  ceremonia  los  titulares  de  la  Sedena,  Salvador  Cienfuegos  Cepeda;;  de  la  
Semar,  Vidal  Francisco  Soberón  Sánz;;  de  la  PGR,  Jesús  Murillo  Karam,  y  del  Cisen,  Eugenio  Imaz.  Antes  de  que  empezará  
el  acto,  unas  60  personas,   familiares  de  víctimas  de   la  delincuencia,  protestaron  en  un  retén.  Pedían  dialogar  con   los  
funcionarios  federales,  pero  los  atendió  el  gobernador  Rogelio  Ortega.  (Sergio  Ocampo,  primera  plana)  
La   Jornada-Exime   INE   a   la   tv   restringida   de   transmitir   promocionales   por   zona   geográfica   en   2015:   El  
Instituto  Nacional   Electoral   (INE)   aprobó   la   exención   a   empresas   de   televisión   restringida,   como   Sky,   para   transmitir  
promocionales  políticos  por  zona  geográfica  en  las  elecciones  de  2015,  contraviniendo  la  Ley  de  Telecomunicaciones  y  las  
normas  del  Instituto  Federal  de  Telecomunicaciones  (Ifetel).  La  mayoría  de  los  integrantes  del  Comité  de  Radio  y  Televisión  
del  INE  respaldó  esta  propuesta  presentada  por  el  consejero  Benito  Nacif,  aunque  al  final  matizaron  esa  resolución  al  
plantear   que   harán   consultas   al   Ifetel.   PRD,  Morena,   PT   y   la   oficina   del   consejero   legislativo   del   PAN   en   el   instituto  
expresaron   su   inconformidad   con   dicha   determinación,   porque   nuevamente   favorece   a   las   televisoras,   pues   estarán  
obligadas  a  hacer  una  pauta  federal  y  no  a  difundir  promocionales  diferenciados  por  entidad  federativa.  Esto  se  traduce,  
por  ejemplo,  en  que  un  habitante  de  Nuevo  León  suscrito  a  un  servicio  de  televisión  restringida  no  verá  promocionales  de  
candidatos  de  su  estado,  sino  de  todo  el  país.  La  representación  del  PRD  expresó  que  los  consejeros  Marco  Antonio  Baños,  
Benito  Nacif   y  Enrique  Andrade  eximen  así   a   la   televisión   restringida  de   cumplir   con   los   llamados  bloqueos  por   zona  
geográfica,  cuando  retransmiten  señales  con  50  por  ciento  de  cobertura  nacional,  como  son  los  canales  2  de  Televisa  y  
13   de   Televisión   Azteca.   Televisa   usa   al   INE   para   contravenir   los   lineamientos   de   Ifetel,   explicó   Fernando   Vargas,  
especialista  del  PRD  en  radio  y  televisión.  Morena  anunció  que  impugnará  varios  puntos  acordados  en  la  sesión  de  ayer,  
en  particular  lo  relacionado  con  televisión  restringida,  que  fue  aprobado  en  el  comité  y  ya  no  será  discutido  en  el  Consejo  
General   del   instituto.   En   esa   máxima   instancia   sólo   se   debatirán   los   catálogos   de   las   emisoras   que   difundirán   los  
promocionales  en  las  elecciones  de  2015.  En  otro  tema,  el  Consejo  General  del  INE  aprobó  por  unanimidad  la  creación  
del  comité  técnico  asesor  para  el  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP)  para  las  elecciones  federales  
de  2015.  El   consejero  presidente  Lorenzo  Córdova  señaló  que   los   integrantes  del   comité  deberán  aplicar  un  amplio  y  
profundo  trabajo  pedagógico  para  que  nadie  dude  que  el  PREP  de  2015  sea  un  sistema  transparente,  seguro,  confiable  y  
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ancla  de  estabilidad  del  proceso  electoral  en  curso.  El  comité  técnico  estará  integrado  por  los  especialistas  en  las  áreas  de  
sistemas,   seguridad   informática,   estadística   e   ingeniería:   Óscar   Camacho   Nieto,   Salma   Leticia   Halife   Villalón,   Carlos  
Fernando  José  Jaimes  Pastrana,  Rafael  Pérez  Pascual  y  Roberto  Arturo  Sánchez  Herrera.  (Claudia  Herrera  Beltrán,  
página  21)  
Excélsior-Envían   refuerzos   a   Tierra   Caliente;;   garantizarán   libre   tránsito   en   vías   de   comunicación: El  
secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  anunció  el  plan  especial  de  seguridad  para   la  región  de  Tierra  
Caliente,  que  abarca  36  municipios  de  Guerrero,  Michoacán,  Estado  de  México  y  Morelos.  Ayer  mismo  arrancó  el  despliegue  
de  las  fuerzas  federales  en  esta  zona.  Además,  agentes  federales  entraron  a  Acapulco,  como  una  medida  especial  para  
proteger  a  los  turistas  que  arriben  al  destino  turístico  en  el  próximo  periodo  vacacional.  Osorio  anunció  que  se  desplegarán  
medidas  en  este  puerto  para  mantenerlo  como  polo  de  desarrollo.  Al  participar  en  la  firma  del  Convenio  de  Implementación  
del  Mando  Único,  Osorio  Chong  dijo  que  se  reforzarán  las  acciones  para  hacer  frente  a  los  crímenes,  a  los  delitos  que  más  
lastiman  a  la  sociedad  y  se  protegerá  el  libre  tránsito  en  las  vías  de  co

añadió.   Expuso   que   se   debe   asegurar   la   tranquilidad   de   las   familias  mexicanas   y   el   cumplimiento   de   la   ley   en   cada  
municipio  del  país,  porque  son  tareas  que  no  admiten  divisiones.  Por  el  contrario,  subrayó,  se  trata  de  una  labor  conjunta.  
Hoy  se  prevé  la  visita  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  a  la  entidad,  la  primera  desde  los  hechos  ocurridos  en  Iguala  el  
26  y  27  de  septiembre.  El  mandatario  estará  en  Coyuca  de  Benítez  y  Acapulco,  y  se  anunció  que  entre  las  acciones  que  
dará  a  conocer  están  el  otorgamiento  de  apoyos  fiscales  para  empresarios  turísticos  y  de  servicios,  así  como  los  avances  
y  nuevas  acciones  del  Plan  Nuevo  Guerrero.  
Osorio  anuncia  Operativo  Especial  para  Tierra  Caliente  
La   estrategia   anticrimen   incluye   a   Guerrero,   Michoacán,   Morelos   y   Edomex;;   garantizan   libre   tránsito;;   reforzarán   la  
seguridad  en  Acapulco.  El  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  anunció  el  plan  especial  de  seguridad  
para  la  región  de  Tierra  Caliente,  que  abarca  36  municipios  de  Guerrero,  Michoacán,  Estado  de  México  y  Morelos.  Ayer  
arrancó  el  despliegue  de  las  fuerzas  federales  en  Tierra  Caliente  que  incluye  a  22  municipios  de  Guerrero,  ocho  del  Estado  
de  México,  dos  de  Michoacán  y  cuatro  de  Morelos   aunque  ahí  opera  el  Mando  Único  se  coordinarán  con  las  fuerzas  
federales.  A   la  par,  agentes   federales  entraron  al  puerto  de  Acapulco,  como  una  medida  especial  para  proteger  a   los  
turistas  que  arriben  al  destino  turístico  durante  el  próximo  periodo  vacacional.  
Refuerzan  seguridad  en  toda  la  zona  
El  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  detalló  que  se  ampliará  la  presencia  de  fuerzas  federales  en  
demarcaciones  de  alta  criminalidad  en  la  zona  y  se  reforzarán  las  acciones  contra  los  delitos  de  alto  impacto.  Asimismo,  
señaló  que  se  desplegarán  medidas  en  el  puerto  de  Acapulco  para  mantenerlo  como  polo  de  desarrollo  y   turístico.  Al  
participa
para  hacer  frente  a  los  crímenes,  a  los  delitos  que  más  lastiman  a  la  sociedad  y  se  protegerá  el  libre  tránsito  a  las  vías  de  
comunicación  y  lo  hacemos  para  que  a  la  brevedad  los  habitantes  de  Tierra  Caliente  gocen  de  las  condiciones  necesarias  

  Mencionó  que  se  debe  asegurar  la  tranquilidad  de  las  familias  mexicanas  
y  el  cumplimiento  de  la  ley  en  cada  municipio  del  país,  porque  son  tareas,  enfatizó,  que  no  admiten  divisiones,  por  el  
contrario,  se  trata  de  una  labor  conjunta.  Osorio  Chong  dijo  que  las  acciones  que  se  desarrollan  a  partir  de  hoy  es  una  
misión   especial;;   sin   embargo,   las   estrategias   de   seguridad   que   ya   se   realizan   en   las   cuatro   entidades   Guerrero,  
Michoacán,  Estado  de  México  y  Morelos   seguirán  de  manera  coordinada.  El  funcionario  anunció  la  construcción  de  un  
nuevo  cuartel  del  Ejército,  en  Teloloapan,  y  otras  acciones  en  los  municipios  de   la  región  de   la  Tierra  Caliente,  con  el  
apoyo  del  gobierno  federal.  Osorio  Chong  también  dio  a  conocer  en  su  discurso  que  para  terminar  con  la  vulnerabilidad  y  
colusión  con  organizaciones  criminales,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  ha  instruido  al  gabinete  de  seguridad  consolidar  
la  labor  que  realiza  para  fortalecer  las  policías  locales.  Aseguró  que  como  parte  del  operativo  especial  de  seguridad  en  
Tierra  Caliente,  se  brindará  apoyo  a  los  gobiernos  municipales  para  que  puedan  desarrollar  corporaciones  confiables  con  
mecanismos  de  coordinación  eficaz,  con  policías  bien  pagados,  que  se  capaciten,  se  evalúen  y  sean  sometidos  a  controles  
de  confianza  permanentemente.  
Van  contra  capos  
El  objetivo  inmediato  será  la  detención  de  las  líneas  de  mando  de  las  organizaciones  criminales,  adelantó  Monte  Alejandro  
Rubido   García,   comisionado   de   Seguridad.  
combate  a   la  corrupción  reconstruyendo  las  capacidades  de   las   instancias  gubernamentales  y   desarticulando  las  redes  
ilícitas  que  confluyan  en  ellas,  y  la  tercera  la  suma  de  capacidades  y  la  realización  de  labores  de  inteligencia,  a  partir  de  

  No  obstante,  a  diferencia  del  resto  de  las  operaciones  de  seguridad,  ésta  estará  a  cargo  

  
consiste   en   concentrar   a   los   policías   de   los   nueve   municipios   que   comienzan   a   trabajar   las   fuerzas   federales,   para  
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trasladarlos  para  su  readiestramiento  en  las  instalaciones  de  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional,  en  la  Sexta  Región  en  
Mazaquihuac,  en  el  esta   Además  se  
anunció  que  en  las  carreteras  que  comunican  a  la  Tierra  Caliente  de  Guerrero  con  Michoacán,  Estado  de  México  y  Morelos  
se  instalarán  bases  de  operación  mixtas,  las  cuales,  dijo  el  Comisionado  de  Seguridad,  han  probado  su  efectividad.  
Recuperan  espacios  
Osorio  Chong  también  anunció  la  puesta  en  marcha  de  un  conjunto  de  acciones  que  permiten  recuperar  espacios  públicos  
y   combatir   el   rezago   histórico   de   municipios   del   país.   En   la   ceremonia,   Osorio   Chong   estuvo   acompañado   por   los  
gobernadores  de  Guerrero,  Rogelio  Ortega;;  Michoacán,  Salvador  Jara;;  Morelos,  Graco  Ramírez,  y  del  Estado  de  México,  
Eruviel  Ávila.  Además  de   los  secretarios  de   la  Defensa,  Salvador  Cienfuegos;;  de  Marina,  Vidal  Francisco  Soberón,  y  el  
procurador,  Jesús  Murillo  Karam,  entre  otros.  
Peña  va  hoy  a  la  zona  
El  presidente  de  la  República,  Enrique  Peña  Nieto,  regresa  hoy  al  estado  de  Guerrero,  luego  de  los  hechos  ocurridos  en  
Iguala  el  pasado  26  y  27  de  septiembre.  El  mandatario  estará  en  Coyuca  de  Benítez,  en  donde   inaugurará  un  nuevo  
puente,  el   cual   cayó   luego  del  paso  del   huracán  Manuel,   en   septiembre  del   año  pasado.  Más   tarde,  en   el  puerto  de  
Acapulco   el   mandatario   presentará   avances   y   nuevas   acciones   del   Plan   Nuevo   Guerrero,   entre   las   que   destaca   el  
reforzamiento  de  la  seguridad  en  la  entidad.  Además  se  prevé  que  otorgue  apoyos  fiscales  para  empresarios  de  la  industria  
turística  y  de  servicios  que  se  ha  visto  afectada,  debido  a  las  movilizaciones  y  protestas  por  el  caso  Iguala.  El  mandatario  
no  asistía  a  Guerrero  desde  que  el  pasado  27  de  mayo  entregó  las  primeras  125  de  210  nuevas  casas  en  la  comunidad  de  
La   Pintada,   que   fue   prácticamente   arrasada  por   el   desgajamiento   del   cerro  Atoyac.   El   29   de   septiembre,   Peña  Nieto  
canceló  su  visita  a  la  entidad  en  donde  haría  entrega  de  viviendas.  
LÍNEAS  DE  ACCIÓN  
El  Operativo  Especial  de  Seguridad  prevé  constituir  una  unidad  especializada  de  combate  al  secuestro  y  una  fiscalía  especial  
a  cargo  de  la  PGR  para  esta  entidad.  

 El  mando   de   las   fuerzas   policiales   recaerá   en   la   Secretaría   de   la   Defensa   Nacional   y   mantendrá   la  
coordinación  con  los  gobiernos  locales.  

 Se   privilegiará   el   trabajo  de   inteligencia   con   el   concurso   de   todas   las   dependencias   federales   para   tomar  
decisiones.  

 Se  intensificará  el  combate  contra  el  crimen  organizado,  a  través  de  neutralización  de  blancos  estratégicos  
para  minar  la  operatividad  de  estos  grupos  y  romper  sus  líneas  de  mando.  

 Fortalecerán  el  combate  a  la  corrupción  reconstruyendo  las  capacidades  de  las  instancias  gubernamentales  y  
desarticulando  las  redes  ilícitas  que  influyan  en  ellas.  

Plantean  revivir  corredor  seguro  
El  gobernador  de  Morelos,  Graco  Ramírez,  pidió  a  Guerrero,  Michoacán,  Estado  de  México  y  Distrito  Federal  recuperar  la  
iniciativa  de  corredor  seguro.  La  propuesta,  de  acuerdo  con  el  mandatario,  permitiría  el  combate  coordinado  y  vigoroso  
de  los  grupos  delictivos  que  actúan  en  la  región;;  sin  embargo,  la  estrategia  contra  el  crimen  no  ha  tenido  el  eco  suficiente.  
Ayer,  el  

  Después,  en  entrevista,  aseguró  
que  los  grupos  delictivos  se  expresan  por  regiones  en  el  país,  situación  por  la  cual  la  estrategia  del  gobierno  federal  de  
combatirlos  bajo  esa  misma  lógica  es  la  correcta.  
que  está  planteándose  aquí  es  totalmente  correcto,  el  trasiego  delincuencial  que  tenemos  y  que  nos  impacta  a  nosotros  
Morelos,  y  que  les  impacta  a  Guerrero,  Estado  de  México  y  Michoacán,  son  grupos  delictivos  que  se  mueven  en  toda  la  

  Explicó  cuál  es  el  interés  de  controlar  esta  reg
porque  estamos  en  la  conectividad  Golfo-   
Policías  confiables  
En  los  municipios,  consideró,  es  en  donde  se  tiene  que  actuar  de  manera  conjunta  y  es  una  obligación  de  los  gobernadores  
crear  policías  estatales  confiables  y  eficaces,  ya  que  las  fuerzas  federales  como  el  Ejército  y  la  Marina  sólo  deben  responder  
a  la  emergencia  y  regresar  a  los  cuarteles.   es  nuestra,  de  los  gobernadores,  responder  con  
la  construcción  de  policías  estatales,  si  no  respondemos  con  eso  viviremos  en  la  emergencia  y  no  alcanzarán  efectivos  del  
Ejército,  de  la  Armada  y  de  la  Policía  Federal  para  atender  el  problema  de  la  emergenci   Recordó  que  en  los  informes  
que  presentó  Morelos,  en  las  reuniones  de  la  Región  Centro  relacionados  con  la  seguridad,  se  identificó  la  infiltración  de  
la  delincuencia  organizada  en   las  corporaciones  policiacas  municipales,  donde  decidían  quiénes  eran   los  mandos  y   las  
acciones  que  realizaban.  El  mandatario  aseguró  que  tras  haber  identificado  el  problema  de  corrupción,  decidió  aplicar  el  
Mando  Único.  (Pedro  Tonantzin,  primera  plana)  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
La  quiniela  de  Vicente  
  
José  Luis  Martínez  (su  Laberinto  del  sábado  será  de  colección)  me  regaló  anoche  estas   líneas  fechadas  el  29  de  julio:  
Queridos  compañeros  del  jueves:  perdón  por  la  tardanza.  Agradezco  a  todos  y  cada  uno  de  ustedes  las  palabras  y  los  
regalos  que  he  recibido.  No  tengo  muchas  esperanzas,  pero  me  defenderé  todo  lo  que  pueda.  Mi  cariño  y  abrazos.  Vicente  
Leñero.   mpungido,  enterado  a  
su  vez  por  Eugenia,  quien  con  Estela,  Isabel  y  Mariana  formaron  el  pócar  de  hijas  que  con  su  madre,  la  psicóloga  Estela  

repor   Mi  hermano  Marco  Antonio  me  recordó  ayer  lo  que  Vicente,  con  su  provocador  ingenio,  llegó  a  
instaurar  en  los  más  de  20  años  de  noches  de  jueves  y  viernes  en  que  jugábamos  dominó  mientras  devorábamos  tacos  o  
tortas:  las  quinielas  de  la  muerte.  La  suya  lo  alcanzó,  pero  nadie  gana.  Perdimos  todos.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Llegó  Beltrones  y  dijo  sin  culpas:  tenemos  mucho  que  presumir  
  
Después  de  conversar  ayer  con  Manlio  Fabio  Beltrones,  recordé  una  máxima  de  la  estrategia  política:  lo  que  me  sorprende  
es  que  estén  preocupados  por  saber  en  dónde  estamos  y  no  hacia  dónde  vamos.  No  había  escuchado  en  estos  dos  meses  
a  alguien  que  desde  el  poder  se  apartara  del  discurso  llorón  y  culposo,  levantara  la  voz  y  confrontara  a  los  adversarios,  
hasta  que  escuché  a  Beltrones.  Dejo  estas  frases:  
*  México  no  necesita  héroes.  Lo  que  necesita  son  políticas  públicas  e  instituciones  que  nos  acerquen  a  la  solución  de  los  
problemas.  
*  Los  mismos  que  apoyaron  al  presidente  municipal  de  Iguala  y  al  gobernador  que  lo  estaba  tolerando  o  era  su  cómplice,  

es  el  que  cuenta;;  los  demás  son  consecuencia.  
*  Dirigentes  como  López  Obrador,  que  anduvieron  postulando  candidatos,  deberían  ir  otra  vez  por  allá  y  platicar  con  esa  
gente,  para  ver  si  ellos  mismos  le  dicen  quiénes  se  llevaron  a  los  43  jóvenes  y  en  dónde  están.  Podrían  colaborar,  no  nada  
más  impugnar.  
*  Me  gustó  que   la  señora   (Angélica  Rivera)   tuviera  el  valor  para  salir  a  decir  personalmente:  esta  soy  yo,  este  es  mi  
trabajo,  este  es  mi  patrimonio  y  esta  fue  mi  decisión.  
*  Quienes  crean  que  en  el  asunto  de  la  casa  de  la  señora  hay  conflicto  de  interés,  tienen  adónde  ir  a  presentar  su  denuncia.  
*  Todos  los  diputados  del  PRI,  sin  excepción,  somos  solidarios  con  el  Presidente  y  estamos  orgullosos  de  lo  que  se  ha  
hecho  en  estos  dos  años.  
*  En  esta  segunda  alternancia,  los  priistas  tenemos  mucho  que  presumir.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
Milenio-   
  

  
  
La  culpa  es  del  conductor.  
Florestán  
    
El  doctor  Daniel  Zovatto  es  uno  de  los  estudiosos  más  reconocidos  en  política,  gobernabilidad  y  democracia  en  América  
Latina,  y  el  martes  me  hablaba  de  cómo  ve  a  México  en  estos  días.  El  también  director  de  IDEA  Internacional  para  esta  
región  primero  rompió  un  sofisma  de  los  políticamente  correctos  y  de  algunos  engañabobos  de  la  encuestología,  al  decir  
que  no  le  preocupan  los  niveles  de  popularidad  en  los  que  se  encuentra  el  presidente  Peña  Nieto,  que  ubicó  en  la  franja  
de  los  40  puntos  promedio  y  recordó  los  casos  de  Dilma  Rousseff,  que  con  38  ganó  la  reelección  y  le  apunté  los  bajos  
niveles  en  los  que  está  Barack  Obama  y  ya  no  se  diga  el  francés  Francoise  Holland.  Lo  que  me  preocupa,  apuntó,  son  las  
razones  por  las  que  está  en  los  40  puntos  y  mencionó  la  falta  de  confianza  y  el  pesimismo  al  alza.  Recordó  que  en  nuestra  
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conversación   anterior,   en   junio,   había   dicho,   al   destacar   las   reformas  de   Peña  Nieto,   que  no   solo   tenían  que   ser   las  
adecuadas,  sino  dar  resultados  y  rápidos,  a  lo  que  dije  que  esa  inmediatez  era  imposible  en  casos  centrales,  como  el  de  
la  reforma  fundamental,  la  energética.  Ahora,  seis  meses  y  una  crisis  después,  al  destacar  la  importancia  de  la  vertiente  
reformista  de  Peña  Nieto,  de  quien  dijo  que   lo  que  está  haciendo  va  en   la  dirección  correcta,  y  reconocer   también   la  
dimensión  de  la  crisis,  indicó  que  los  logros  resultan  insuficientes  para  revertir  la  actual  falta  de  confianza  y  el  pesimismo.  
Sostuvo   que,   además   de   que   las   reformas   que   por   sí  mismas   tienen   que   dar   resultados,   lo   que   significa   un  mayor  
crecimiento  económico,  el  presidente  Peña  Nieto  tiene  que  lanzar  una  iniciativa  que  calificó  de  más  audaz  para  restablecer  
la   confianza,   pues   de   lo   contrario,   ese   clima   va   a   pegarle   al   crecimiento   y   la   falta   de   crecimiento   va   a   ahondar   la  
desconfianza   y   el   pesimismo,   entrando   en   un   círculo   perverso   que   afectaría   los   resultados   electorales   y   la   gestión  
presidencial.  Este  es  el  apunte  de  un  estudioso  de  gobernabilidad  en  América  Latina  con  quien  coincido  en  que  los  números  
bajos  en  las  encuestas  de  popularidad  no  afectan  la  gestión  de  gobierno  de  un  Presidente  de  la  República.  Pero  también  
coincido  en  la  magnitud  del  paso  que  tiene  que  dar  a  partir  del,  como  reconoció,  antes  y  después  de  Iguala.  Lo  que  pasa  
es  que  yo  no  sé  cuál  es  ese  paso,  ni  cómo,  ni  hacia  dónde  deba  darlo.  
  
RETALES  
  
1.  OCEANOGRAFÍA.  Lo  habían  negado,  pero  Julián  Olivas,  encargado  de  la  Función  Pública,  lo  documentó:  Oceanografía  
sí  causó  daños  a  Pemex  y  por  500  millones  de  pesos;;  
2.  BELISARIO.  Todo  apunta  a  que  la  maestra  Ifigenia  Martínez,  una  mujer  extraordinaria,  recibirá  la  medalla  Belisario  
Domínguez;;  y  
3.  OPCIÓN.  La  tercera  opción  del  PRI  en  Guerrero  es  Claudia  Ruiz  Massieu,  cuyo  padre,  José  Francisco,  fue  gobernador  
de  1987  a  1993.  Lo  matarían  un  año  después.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  el  líder  del  Partido  Revolucionario  Institucional  en  la  Cámara  de  Diputados,  Manlio  Fabio  Beltrones,  operó  ayer  
personalmente  para  dar  celeridad  a  la  aprobación  de  la  nueva  Ley  de  Juegos  con  Apuestas  y  Sorteos.  Esto  ocurrió  justo  

sobre  legisladores  para  congelar  de  forma  indefinida  el  dictamen  en  la  materia,  como  lo  habían  hecho  al  menos  durante  
15  años.  
    
:Que  el  presidente  de  la  Mesa  Directiva  en  la  Cámara  de  Diputados,  Silvano  Aureoles,  presentará  dos  informes  de  labor  
legislativa  en  Michoacán,  su  tierra  natal.  El  primero  se   llevará  a  cabo  el  próximo  domingo  en  Zitácuaro  y  una  semana  
después  el  segundo,  en  Morelia,  donde  se  espera  la  presencia  de  la  plana  mayor  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática,  
gobernadores  diputados  y  senadores.  Tanta  devoción  por  informar  resulta  curiosa  en  vísperas  de  la  definición  del  candidato  
de  su  partido  para  gobernador  de  Michoacán.  
    
:Que  los  calderonistas  perdieron  una  oportunidad  de  oro  para  fijar  su  postura  respecto  al  mando  único,  su  tarea  contra  
el  crimen  y,  sobre  todo,  aquellos  puntos  que  impulsaron  durante  el  gobierno  de  Felipe  Calderón.  Resulta  que  al  acudir  
ayer  ante  el  Senado,  el  ex  secretario  de  Gobernación  Alejandro  Poiré  no  quiso  responder  a  las  acusaciones  del  PRI  de  
que  dejaron  un  desastre  en  esa  materia.  Dicen  los  propios  priistas  que  el  que  calla,  otorga.  
    
:Que  la  subprocuradora  Jurídica  y  de  Asuntos  Internacionales  de  la  PGR,  Mariana  Benítez,  acudió  a  Washington  junto  
con  una  delegación  de  funcionarios  de  seguridad  y  diplomáticos  para  la  séptima  reunión  del  Comité  Ejecutivo  Bilateral  que  
instrumenta  la  declaración  entre  México  y  Estados  Unidos  para  la  administración  de  la  frontera  en  el  siglo  XXI.  Entre  los  
funcionarios  que  viajan  también  está  el  subsecretario  para  América  del  Norte,  Sergio  Alcocer,  y  allá  los  acompaña  el  
embajador  Eduardo  Medina  Mora.  El  objetivo  del  encuentro  es  revisar  el  plan  de  acción,  sobre  todo,  a  la  luz  de  las  
medidas  anunciadas  por  Barack  Obama.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Derecho  a  movilidad  
  

  
Tácito  
  
Los  políticos  mexicanos  piensan  que  todo  problema  se  resuelve  enmendando  las  leyes  o,  mejor  aún,  la  Constitución.  Por  
eso  no  sorprende  que  ante  los  bloqueos  constantes  de  calles  y  carreteras  en  el  país  los  diputados  hayan  decidido  aprobar  
una  enmienda  al  artículo  11  de  la  Constitución.  El  artículo  11  es  el  que  actualmente  señala  que  toda  persona  tiene  derecho  

Estado   garantizará   el   derecho   de   toda   persona   a   la   movilidad   universal,   atendiendo   a   los   principios   de   igualdad,  
  Esta  adición  al  artículo  constitucional   fue  aprobada  con  el  voto  de  292  

diputados,  pero  la  rechazaron  100  diputados  del  PRD,  el  Partido  del  Trabajo  y  Movimiento  Ciudadano.  Los  legisladores  de  
izquierda  dijeron  que  ven   la   iniciativa  como  una  propuesta  para   reprimir   las  movilizaciones  y   los  bloqueos  de  vías  de  
comunicación  que  se  han  convertido  en  un  arma  política,  pero  en  una  pesadilla  cotidiana  para  millones  de  mexicanos.  En  

da  tener  el  derecho  a  usar  las  vías  de  comunicación  es,  paradójicamente,  inaceptable  para  quienes  se  
dicen  progresistas.  Estamos  acostumbrados  a  que  en  nuestro  país  los  políticos  y  los  activistas  tengan  derechos  más  amplios  
que  los  ciudadanos  comunes  y  corrientes.  Quien  asiste  a  una  movilización  política  tiene,  por  usos  y  costumbres,  un  trato  
muy  distinto  al  de  cualquier  persona.  Si  un  ciudadano  se  roba  un  autobús  de  transporte  público,  por  ejemplo,  es  sancionado  
en  caso  de  que  se  le  detenga,  pero  cuando  un  manifestante  lo  hace  se  dice  que  está  ejerciendo  su  derecho  a  protestar  y  
por  lo  tanto  no  se  le  castiga.  A  pesar  de  que  yo  pienso  que  todos  los  mexicanos  deberíamos  de  ser  iguales  ante  la  ley,  y  
coincido  por  lo  tanto  filosóficamente  con  la  enmienda  del  artículo  11,  estoy  convencido  de  que  las  leyes  que  tenemos  ya  
defienden  el  derecho  de  libre  tránsito  de  los  mexicanos.  En  éste,  como  en  tantos  otros  casos,  el  problema  no  es  de  falta  
de  leyes  sino  más  bien  de  su  falta  de  aplicación.  A  México  no  le  faltan  leyes.  Si  acaso  podemos  decir  que  tenemos  un  
exceso.  El  jurista  Diego  Valadés  me  comentaba  en  una  ocasión  que  la  Constitución  de  1857  tenía  unas  9  mil  palabras  y  la  
de  1917  alcanzaba  las  20  mil  palabras,  pero  en  la  actualidad  la  Constitución  ya  acumula  unas  40  mil  palabras.  El  que  haya  
más  palabras  no  garantiza  calidad.  La  de  1857  fue  seguramente  nuestra  mejor  Constitución.  El  artículo  533  de  la  Ley  de  
Vías  Generales  de  Comunicación  ya  define  una  sanción  de  tres  meses  a  siete  años  de  cárcel,  así  como  multas  de  100  a  

de   transporte...   o   total   o   parcialmente   interrumpan   o   deterioren   los   servicios   que   operen   en   las   vías   generales   de  
comunicación  o     No  hay  que  añadir  una  enmienda  a  las  cientos  que  ya  existen  en  la  Constitución  
para  dar  igualdad  a  los  ciudadanos  frente  a  los  políticos  en  el  uso  de  las  vías  de  comunicación.  Sería  cuestión  simplemente  
de   aplicar   la   ley.   Pero   si   el   gobierno   no   se   atreve   a   hacer   cumplir   el   artículo   533   de   la   Ley   de   Vías   Generales   de  
Comunicación,  ¿por  qué  habría  de  aplicar  el  nuevo  artículo  undécimo  constitucional  y  la  Ley  General  de  Movilidad  que  se  
legislaría  posteriormente?  
Impuestos  fallidos  
El  aumento  al   impuesto  especial  a   los  refrescos  ha  costado  5  mil  empleos  y   le  dio  mucho  dinero  al  gobierno,  pero  no  
ayudó  a   combatir   el   sobrepeso   y   la   obesidad.   Esto   dice   la  Asociación  Nacional   de   Productores   de  Refrescos   y  Aguas  
Carbonatadas   (Anprac).   Subir   impuestos   en   este   2014   parece   no   haber   ayudado   a   nadie   más   que   a   un   gobierno  
despilfarrador.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
En  México  también  hay  otras  historias  
  
Este  es  un  país  de  terribles  historias  como  las  de  Tlatlaya,   Iguala  y   la  Casa  Blanca.  Pero  este  es  un  país  que  también  
puede  organizar  uno  de  los  eventos  culturales  y  empresariales  más  impresionantes  del  planeta:  la  Feria  Internacional  del  
Libro  (FIL)  de  Guadalajara.  No  es  en  Madrid  ni  en  Buenos  Aires  ni  en  Bogotá  la  sede  de  la  feria  de  libros  más  importante  
del  mundo  de  habla  hispana.  No:  es  la  capital  de  Jalisco  la  que  tiene  ese  notable  galardón.  Este  es  el  tercer  año  que  voy  
a  trasmitir  mi  programa  de  televisión  desde  la  FIL  de  Guadalajara.  Cada  año  me  impresiona  más  lo  vibrante  de  esta  feria.  
Para  empezar  el  tamaño  de  la  exhibición  de  los  diferentes  stands.  Son  miles  de  metros  cuadrados  de  libros  de  todo  tipo.  
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Hay  para   todos   los  gustos.  Desde   los  grandes   clásicos  hasta   los  de  autoayuda  pasando  por   los   religiosos,   científicos,  
infantiles  y  eróticos.  Abruma  la  cantidad  y  variedad.  Miles  de  títulos  que  emocionan  a  los  que  gustan  de  la  lectura.  Hay  
que  irse  con  cuidado  porque  uno  es  capaz  de  dejar  empeñada  hasta  la  camiseta  por  comprar  otro  volumen  más.  El  paseo  
por  el  piso  de  exhibiciones  de  la  FIL  despierta,  por  un  lado,  las  ganas  de  irse  a  leer  de  inmediato  pero,  por  el  otro,  la  
depresión  de  saber  que  a  uno  le  queda  poca  vida  para  leer  todo  lo  que  se  le  antoja.  Luego  siguen  los  múltiples  eventos  
que  están  alrededor  de   la   feria.  Desde  luego  están  las  presentaciones  de   libros,  algunas  de   las  cuales  tienen  un  gran  
encanto.  El  año  pasado,  por  ejemplo,  la  guapísima  actriz  de  películas  pornográficas,  Sasha  Grey,  causó  una  verdadera  
conmoción  al  presentar  su  libro  La  sociedad  Juliette.  Este  año  el  que  viene  a  presentar  su  libro  El  capitalismo  en  el  siglo  
XXI  en  plan  de  rock  star  es  el  economista  francés  Thomas  Piketty.  Pero  no  son  sólo  las  presentaciones.  También  hay  
otros  eventos   fascinantes.  El  año  pasado,  por  ejemplo,  hubo  un  diálogo  sobre  política,   religión  y  democracia  entre  el  
entonces  presidente  de   Israel,  Shimon  Peres,   y  el   expresidente  español,  Felipe  González.  Este  año   le  hicieron  un  
homenaje  muy  sentido  a  Gabriel  García  Márquez  en  el  que  participaron  Ángeles  Mastretta,  Pilar  del  Río,  Jorge  
Franco,  Senel  Paz,  María  Cristina  García,  Rebeca  Grynspan  y  Jaime  Abello  Banfi.  Es  tal  el  peso  de   la  FIL  de  
Guadalajara  que  aquí   vienen   los  pesos  pesados   del  mundo  de   los   libros.  Desde   los  que  ganaron  el  Premio  Nobel  de  
Literatura  como  Mario  Vargas  Llosa  hasta  los  que  tienen  los  mayores  récords  de  ventas  como  Ken  Follett  quien  ha  
vendido  más  de  130  millones  de  libros  a  lo  largo  y  ancho  del  planeta.  La  FIL,  por  tanto,  es  una  magnífica  oportunidad  
para  entrevistar  a  personajes  de  todo  tipo.  Este  año,  por  ejemplo,  charlamos  con  el  propio  Follett,  autor  de  Los  pilares  
de  la  Tierra.  En  esta  ocasión  venía  a  presentar  el  tercer  volumen  de  su  trilogía  sobre  el  siglo  XX:  El  umbral  de  la  eternidad.  
Nos  habían  advertido  que  el  escritor  galés  podía  ser  muy  parco.  Todo  lo  contrario.  Al  parecer  lo  agarramos  de  buen  humor  
porque  resultó  una  conversación  muy  divertida,  interesante  y  profunda  con  este  señor  que  escribe  libros  como  suda  y  los  
vende  como  pan  caliente.  Gran  experiencia  también  resultó  la  entrevista  con  uno  de  mis  autores  favoritos,  Arturo  Pérez-
Reverte,   otro   titán   en  materia   de   éxito   editorial.   Con   él   hablamos   de   sus   tres   libros   que   estaba   presentando   (una  
interesante  versión  podada  del  Quijote  de   la  Mancha  para  atraer   la   lectura  de   los   jóvenes  y  dos  novelas).  Nos  contó,  
además,  varias  anécdotas  al  haber  escrito  un  libro  sobre  el  narcotráfico  en  México:  La  reina  del  sur.  Y  rematamos  con  sus  
experiencias  como  reportero  de  guerra.  Gran  charla.  Me  voy  de  Guadalajara  con  la  sensación  de  que  en  México  hay  otras  
historias  que  contar.  No  todo  está  jodido  como  de  repente  pensamos.  No.  Este  es  un  país  que  tiene  estupendas  cosas.  
Una  de  ellas,  sin  dudas,  la  querida  FIL  de  la  Perla  Tapatía.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-Bajo     
  
Un  general  al  frente  del  plan  anticrimen  
No  hubo  una  explicación  para  su  nombramiento  en  la  oficina  número  dos  en  importancia  en  la  Secretaría  de  la  Defensa  
Nacional,  pero  el  general  es  un  experto  en  seguridad  y  en  el  diseño  de  operaciones  para  el  combate  al  crimen  organizado.  
El  nuevo  subsecretario  de  Sedena,  general  de  división  Noé  Sandoval  Alcázar,  dio  muestra  de  su  operación  al  frente  de  la  
comandancia  de  la  IV  Región  Militar,  con  sede  en  Monterrey,  zona  que  en  la  primera  mitad  del  mandato  del  gobernador  
Rodrigo  Medina  fue  asolada  por  los  criminales.  El  general  Sandoval  participó  de  la  estrategia  de  seguridad  en  Nuevo  León,  
que  cambió  la  historia  y  hasta  le  dio  un  respiro  político  a  Medina,  nos  cuentan.  ¿Desde  su  nuevo  cargo  va  por  un  plan  
nacional?  
  
Luz  en  la  CFE  
Una  imagen  poco  vista  en  la  clase  política  se  dio  este  miércoles  en  un  restaurante  de  Paseo  de  la  Reforma:  el  ex  director  
de  la  Comisión  Federal  de  Electricidad,  Alfredo  Elías  Ayub,  y  el  actual  director  de  la  CFE,  Enrique  Ochoa  Reza,  en  la  misma  

historia,  nos  comentan.  
  
SERGIO  VALLS  
El  voto  del  ministro  
El  viernes  se  sabrá  cuántos  ministros  aspiran  a  la  presidencia  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación.  Por  un  acuerdo  
interno,  sus  integrantes  se  comprometieron  a  que  quienes  aspiren  a  suceder  en  el  cargo  al  actual  presidente,  Juan  Silva  
Meza,  deberán  hacer  públicos  sus  proyectos  de  trabajo.  En   la  carrera  están  seis  de   los  10  ministros  que  actualmente  
integran  el  pleno:  Luis  María  Aguilar,  Fernando  Franco,  Alfredo  Gutiérrez,  Jorge  Mario  Pardo  Rebolledo,  Margarita  Luna  y  
Arturo  Zaldívar.  Pero  una  mala  noticia  podría  cambiar  el  juego,  pues  el  fallecimiento  del  ministro  Sergio  Valls  incidiría  en  
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la  votación,  ya  que  alguno  de  los  aspirantes  pudo  haber  perdido  el  apoyo  del  finado  don  Sergio,  que  en  paz  descanse.  En  
una  competencia  cerrada,  un  voto  puede  hacer  la  diferencia,  nos  hacen  notar.  
  

  
A  pesar  de  la  crisis  por  Iguala  y  la  renuncia  de  Cuauhtémoc  Cárdenas  a  las  filas  amarillas,  el  PRD  elaboró  un  documento  
que   circula  entre   sus   consejeros   con   tres  metas:  obtener  una  votación  en  2015  de  15%.  Con   la  dirigencia  de  Carlos  
Navarrete,  el  partido  espera  mantener  las  48  curules  de  mayoría  en  San  Lázaro,  que  en  promedio  obtiene  en  las  elecciones  
intermedias,  nos  dicen.  En  sus  cuentas  prevé  retener  la  gubernatura  de  Guerrero  y  recuperar  la  de  Michoacán,  así  como  
mantener  la  mayoría  en  los  congresos  locales  donde  son  gobierno.  Para  esto,  dice  el  documento,  movilizarán  por  lo  menos  
a   los  dos  millones  de  militantes  que  votaron  en   los   comicios   internos  del  pasado  7  de   septiembre  y   conformarán  un  

  
CARLOS  NAVARRETE  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
EL  SECRETARIO  de  Educación  Pública,  Luis  Miranda,   ¡perdón!,  Emilio  Chuayffet,  como  que  está   reprobado   en  eso  de  
rendir  cuentas.  
  
RESULTA  que,  diciéndose  alumno  dilecto  de  Jesús  Reyes  Heroles,  el  funcionario  no  cumplió  ni  con  la  forma  ni  con  el  fondo  
al  pedirles  sus  renuncias  a  los  subsecretarios  Enrique  del  Val  y  Alba  Martínez.  
  
LO  QUE  se  cuenta  en  los  pasillos  de  la  SEP  es  que  tras  sostener  un  acuerdo  quién  sabe  con  quién,  Chuayffet  convocó  a  
ambos  colaboradores  y  les  dijo  que  requería-no  que  quería-que  dejaran  las  subsecretarías  de  Planeación  y  la  de  Educación  
Básica.  
  
¿Y  QUIÉNES  llegaron  a  ocupar  esas  posiciones?  Los  hasta  entonces  diputados  priistas  Alberto  Curi  Naime  y  Javier  Treviño.  
  
ASÍ,  de  un  plumazo,   los  especialistas  dejaron  su  plaza  a   los  recomendados.  ¿Quién  dice  que   la  reforma  educativa  no  
avanza?  
  
POR  CIERTO  que  más  de  un  integrante  del  gabinete  presidencial  está  pensando  seriamente  en  cancelar  sus  vacaciones  
de  fin  de  año.  
  
PERO,  NO,  no  es  porque  haya  subido  el  dólar,  ni  mucho  menos  es  porque  les  haya  entrado,  de  pronto,  una  emoción  
intensa  por  trabajar  y  quieran  seguirlo  haciendo  todos  los  días.  Nada  de  eso.  
  
EN  REALIDAD  andan  nerviosos  porque  cada  vez  son  más  insistentes  las  versiones  de  que,  ahora  sí,  apenas  arrancando  el  
2015,  el  presidente  Enrique  Peña  llevará  a  cabo  varios  ajustes  en  su  equipo.  
  
Y,  OBVIAMENTE,  más  de  uno  quiere  estar     
  

¡hasta  a  las  botargas!  
  
EL  NUEVO  Código  Hacendario  de  la  capital  veracruzana  establece  que  ahora  pagarán  impuestos  municipales  las  peleas  de  
box,  las  funciones  de  lucha  libre,  pero  también  las  obras  de  teatro,  la  ópera  y  hasta  el  arte  callejero.  
  
NO  SÓLO  ESO:  si  un  restaurante  o  café  tiene  lona  en  la  calle,  también  tendrá  que  entrarle  con  su  cuerno.  ¡Vaya!  Hasta  
por  repartir  volantes  o  hacer  publicidad  con  botargas  hay  que  pasar  a  la  caja.  
  
SEGÚN  el  alcalde  Américo  Zúñiga,  no  se  trata  de  cobros  nuevos,  sino  de  ajustes  y  actualizaciones  a  los  ya  existentes.  Sea  
lo  que  sea,  el  Dr.  Simi  ha  de  estar  temblando.  
  
NO  SE  lo  cuenten  a  nadie  porque  son  muy  pocos  los  invitados,  pero  dicen  que  Aurelio  Nuño  tuvo  que  adelantar  su  boda.  
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EL  ENLACE  del  jefe  de  la  Oficina  de  la  Presidencia  estaba  programado  desde  hace  meses  para  llevarse  a  cabo  en  el  Centro  

cabalgata  de  charros.  
  
ANTE  ESTO,  se  comenta  que  el  chico  maravilla  de  Los  Pinos  decidió  cambiar  la  fecha  para  mañana  mismo,  por  lo  que  
habrá  que  desearle  muchas  felicidades  a  los  novios.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio  
  

                           


